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MARTES 31 DE MAYO, 2011 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 AZOTA EXTORSIÓN A NEZA 

 

PREOCUPA A LA ONU ABUSO A MIGRANTES 

 

YA HAY AJUSTES A LA ESTRATEGIA 
ANTINARCO: POIRÉ 

 

EXIGE EL PRI A LA PGR PRUEBAS EN CONTRA 
DE EX GOBERNADORES 

 

HAY TERRORISMO POLÍTICO CONTRA EL PRI: 
MOREIRA 

 

ARCE Y CÍRIGO SE VAN CON ERUVIEL 

 

SUBE DE TONO DISPUTA POR DIRECCIÓN DEL 
FMI 

 

ACCIONES DE TELMEX CAEN TRAS FALLO DE 
STC 

 

JUSTICIA EN MÉXICO, INEFICAZ Y CORRUPTA 

 

ARCE DA 140 MIL VOTOS A ERUVIEL 

 

¡HEROÍNA! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 14 

En conjunto manejan más de $ 200 mil millones, dice el PVEM 

SIN CONTRALOR, 4 SECRETARÍAS FEDERALES, 11 
DEPENDENCIAS Y LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA 

 
ENRIQUE MÉNDEZ 

La Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados denunció que cuatro 
secretarías, 11 dependencias federales y la Universidad Pedagógica Nacional no tienen 
un controlador interno designado para vigilar el ejercicio de su gasto. 

El presidente de la comisión, Pablo Escudero (PVEM), refirió que el gasto conjunto de 
esas dependencias es superior a los 200 mil millones de pesos, y que las secretarías sin 
un titular del órgano interno de control son Gobernación, Hacienda, Economía y Salud, 
que manejan un presupuesto de 177 mil 198 millones de pesos. 

En conferencia de prensa, dijo que esa situación permite que las dependencias cometan 
irregularidades, sin que la Secretaría de la Función Pública (SPF) intervenga, y se refirió 
al caso concreto de Gobernación. ―Vemos a un secretario que utiliza las aeronaves del 
gobierno como taxis aéreos, paseando al presidente del PAN (Gustavo Madero) y nadie 
dice nada. Claro, tampoco hay contralor en Gobernación‖, ironizó. 

Por la noche, funcionarios de la oficina de comunicación de la SFP llamaron a las 
redacciones para señalar que de la lista presentada por Escudero, 9 dependencias sí 
cuentan con titular de fiscalización, pero no supieron explicar cuáles, además de que 
admitieron que siete efectivamente no tienen. 

Dijeron que si hay siete vacantes es porque en el gobierno federal opera un esquema de 
rotación en dependencias consideradas estratégicas, y que de la relación difundida por el 
legislador del PVEM, ―algunas están bajo ese mecanismo‖. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 6 

 

Gobernación, Salud, Hacienda y Economía carecen de contralores internos 

4 SECRETARÍAS EJERCEN SIN CONTROL $177 MIL 
MILLONES 

Datos del IFAI revelan que al menos 12 dependencias más no fiscalizan recursos 
 
El presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, Pablo 
Escudero, denunció la ausencia de contralores internos en al menos 16 entidades del 
gobierno federal, entre ellas las secretarías de Gobernación, de Hacienda, de Economía y 
de Salud, que en conjunto ejercen un presupuesto de 200 mil millones de pesos sin 
control alguno. 

Con base en información del Portal de Obligaciones de Transparencia de la 
Administración Pública Federal, el también vicecoordinador del PVEM acusó el abandono 
de los órganos de control interno y responsabilizó a la Secretaría de la Función Pública de 
esa situación. 

Instó por ello al presidente Felipe Calderón a hacer dichos nombramientos y evitar que los 
recursos públicos sean ejercidos sin supervisión, ―justo al inicio de la carrera presidencial‖. 

De acuerdo con los datos del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), dijo 
Escudero, actualmente están vacantes los órganos de control interno en las secretarías 
de Gobernación, de Hacienda, de Economía y de Salud. 

Igualmente operan sin contralor de la Función Pública el Servicio de Administración y 
Enajenación de Bienes, Caminos y Puentes Federales, la Comisión Nacional Bancaria y 
de Valores, la Comisión Nacional Forestal, Financiera Rural y la Procuraduría Federal de 
la Defensa del Trabajador. 

La lista incluye también al Servicio Postal Mexicano, el Consejo Nacional de Población, la 
Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados y la Universidad Pedagógica Nacional. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 6 

 

Tanto Aeropuertos y Servicios Auxiliares como el Centro Nacional de Prevención de 
Desastres ejercen sus respectivos presupuestos bajo la vigilancia de sendos encargados 
de despacho en sus órganos de control interno, precisó Escudero. 

El gasto asignado a las 16 referidas entidades para el ejercicio fiscal de 2011 supera en 
conjunto los 200 mil millones de pesos, aunque tan sólo la Secretaría de Salud dispone de 
105 mil 313 millones; Hacienda, 38 mil 992 millones; Economía, 16 mil 507 millones, y 
Gobernación, 16 mil 386 millones de pesos. 

En ese contexto, el diputado Pablo Escudero sostuvo que ―es verdaderamente lamentable 
lo que está pasando en la Secretaría de la Función Pública y por eso hacemos un llamado 
directo al Presidente de la República. 

―Aquí están los órganos internos de control vacíos, que no están haciendo su función de 
supervisión ni de auditoría, y que se presta a que todos los servidores públicos y el 
contralor se sientan libres en este gobierno para hacer y deshacer como a ellos más les 
convenga‖, puntualizó. 

Anticipó así que su bancada llevará el tema a la Comisión Permanente del Congreso de la 
Unión y pedirá al presidente Felipe Calderón hacer ya los referidos nombramientos, pero 
además insistirá en formular la denuncia pública y presionar hasta que las contralorías 
vacantes operen como deben hacerlo. 

- Claves, Sólo un sancionado 

• El diputado Pablo Escudero cuestionó el desempeño de la Secretaría de la Función 
Pública en la lucha contra la corrupción, al subrayar que la Auditoría Superior de la 
Federación le envió 450 expedientes para fincar responsabilidades, pero sólo resolvió 65. 

• Entre los casos resueltos, en 64 se determinó que no existe ninguna responsabilidad de 
los servidores públicos del gobierno federal y solamente sancionó a un funcionario. 

 
México • Fernando Damián 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 31 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 31 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 31 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

RESUMEN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

* Sin contralor, 4 secretarías federales, 11 dependencias y la Universidad 
Pedagógica 
 

La Jornada: La Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados denunció que 
cuatro secretarías, 11 dependencias federales y la Universidad Pedagógica Nacional no 
tienen un controlador interno designado para vigilar el ejercicio de su gasto. (pág. 14, 
Mileno pág. 6, Reforma pág. 9, Financiero pág. 31) 

 

SEP 

 

* Programa de Evaluación Universal de Maestros 
 
El Universal: La SEP y el SNTE presentarán el Programa de Evaluación Universal de 
Maestros, cuyo propósito no sólo será aplicar exámenes a un millón 200 mil profesores de 
preescolar, primaria y secundaria sino emprender una evaluación integral de su labor. De 
acuerdo con el planteamiento en las negociaciones entre ambas representaciones, la 
evaluación deberá ser ―integral‖, esto es, considerar lo que ocurre cotidianamente en el 
aula, el desempeño de estudiantes, lo que sabe el maestro y las competencias o 
formación con la que cuenta para superar las deficiencias en la labor educativa.  
 
La Jornada: Sólo 15 días después de que la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, 
planteara tres exigencias al Titular del Poder Ejecutivo, el Gobierno Federal echó a andar 
su maquinaria para cumplir las demandas de la maestra, de tal forma que con el acuerdo 
que hoy se firmará con el Presidente Calderón, prácticamente quedarán saldadas las 
expectativas que tiene por ahora la dirigente de ese gremio. (El Universal 9-A, La 
Jornada 15) 
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* Precandidatos asistieron a la Asamblea Plenaria 
 
Milenio: Un día antes de iniciar la Asamblea Plenaria del Episcopado, la jerarquía católica 
celebró los seis años del pontificado de Benedicto XVI en la nunciatura apostólica con 
empresarios, funcionarios y representantes del cuerpo diplomático que brindaron por el 
Presidente Felipe Calderón y por Joseph Ratzinger. Los priístas y perredistas fueron los 
ausentes en esta reunión, sólo acudieron los panistas, incluyendo dos precandidatos a la 
presidencia: la diputada Josefina Vázquez Mota y el Secretario de Educación Pública, 
Alonso Lujambio. También se dio cita el secretario de Salud, José Ángel Córdova y el 
titular de Conagua, José Luis Luege Tamargo. (Milenio 39, El Universal 9-A, La Jornada 
10, El Sol de México 7-A) 
 
* Los Malosos 
 
Impacto: En espera de que San Felipe les haga un milagro, Josefina Vázquez Mota y 
Alonso Lujambio asistieron, a la Nunciatura Apostólica, al evento Spto (sic) de Benedicto 
XVI. Susurran los arcángeles que Vázquez Mota podría estar provocando una escisión del 
grupo calderonista para debilitar a Ernesto Cordero‖, por otra parte, el autor también 
comenta: Si las miradas mataran, ayer, en el Alcázar del Castillo de Chapultepec, se 
habría necesitado un Ministerio Público en la recepción que ofreció el Presidente Felipe 
Calderón a su homóloga de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner. No sólo por la 
llegada tarde de Ernesto Cordero, que evidentemente, provocó levantamiento de cejas de 
Alonso Lujambio y Javier Lozano al no poder evitar seguirlo con la mirada... llena de 
chispas. (Pág. 3) 
 
* Rozones 
 
La Razón: Resulta que se reunieron tres aspirantes del PAN… en la Nunciatura 
Apostólica, donde celebraron el Día del Papa. Los presidenciables Alonso Lujambio, 
Secretario de Educación, Josefina Vázquez Mota, líder de los diputados; y José Ángel 
Córdova, secretario de Salud, quien busca ser gobernador de Guanajuato, fueron 
recibidos por el Nuncio Christophe Pierre, y el presidente de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano, Carlos Aguiar Retes. Brindaron por el Presidente Felipe Calderón y 
por el Papa Benedicto XVI. Lo que no se supo es si alguno pidió la bendición. (Pág. 2) 
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* Presidenta de Argentina visita México 
 
La Jornada: La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, en su segunda visita a 
México, convocó a los países desarrollados, donde se dan los mayores índices de 
consumo de estupefacientes, a que en sus territorios extremen al máximo las medidas 
necesarias para prevenir y reducir la demanda. Posteriormente, el Presidente Felipe 
Calderón ofreció a la mandataria una comida en el Castillo de Chapultepec, evento al que 
asistieron el empresario Carlos Slim y varios integrantes del gabinete que aspiran a ser 
candidatos del PAN a la Presidencia de la República, como Alonso Lujambio y Javier 
Lozano, así como el gobernador jalisciense Emilio González. Lozano fue a la mesa de 
Lujambio para saludarlo y charlaron animadamente durante unos minutos. (La Jornada 
PP y 11, Excélsior 2-A) 
 
* México S.A..- Carlos Fernández-Vega 
 
La Jornada: Ilustra con una fotografía donde aparece el Presidente Felipe Calderón, en 
compañía de Cristina Fernández, presidenta de Argentina y de Alonso Lujambio, 
Secretario de Educación. (Pág. 28) 
 
* Crónica 
 
Milenio: Al almuerzo ofrecido por el Presidente Felipe Calderón a su homóloga argentina, 
Cristina Fernández, fue el escenario que reunió a aliados y adversarios en la contienda 
panista por la candidatura presidencial de 2012, donde Alonso Lujambio y Ernesto 
Cordero mostraron estilos encontrados, uno en plena pasarela y otro esquivando 
reflectores. Era el Alonso Lujambio instalado en su papel aspirante. Placeándose, 
buscando a tirios y troyanos, caminando entre las mesas como buscando apoyo. (Pág. 
10-A) 
 
* PRI exige pruebas en contra de gobernadores 
 
La Jornada: La dirigencia nacional del PRI condenó el terrorismo político con el que 
―rumorólogos‘ del Gobierno Federal pretenden cuestionar la honorabilidad de ex 
gobernadores del tricolor.  
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Interrogado sobre el activismo político de funcionarios del Gobierno de Felipe Calderón, el 
dirigente priísta condenó que en aras de su promoción personal, ―en una especie de 
bailando por un sueño‖, algunos secretarios de estado traicionen la confianza que 
depositó en ellos el Jefe del Ejecutivo Federal. 
 
Mencionó al Titular de Educación, Alonso Lujambio, quien se empeña en engañar a la 
sociedad. Por ejemplo, mencionó, citando como fuente el cuarto Informe de gobierno, que 
en cuanto a la matrícula de educación superior, 72 por ciento de los jóvenes que están en 
edad de cursarla no tienen acceso a este nivel educativo. ¿Qué respondió el Secretario? 
Dice que ésa es la lectura negra que el señor Moreira transmite, que no la comparte, por 
supuesto. No, es la que se dijo en el cuarto Informe, y no es la que dice su servidor. Pero 
tampoco nosotros estamos dispuestos a que dejemos en el aire las mentiras que ellos 
emiten, y que se pueda aclarar la confusión, apuntó. (Ocho Columnas y 5) 
 
* Estudio El Poder del Consumidor 
 
Reforma: El 87 por ciento de los productos cuya venta está permitida en las escuelas 
rebasa la cantidad de azúcar que pueden consumir los alumnos de primaria, según la 
propia recomendación de las Secretarías de Salud y Educación Pública, acusó el 
movimiento Consumidores, con base en un estudio realizado por Xaviera Cabada de El 
Poder del Consumidor. El estudio revela que entre estos productos destaca el jugo Jumex 
de 200 mililitros y el Jugo de Manzana Bob Esponja de 200 mililitros, que rebasan la 
recomendación de azúcar permitida para los alumnos de educación básica. 
 
―Ninguno de estos productos se estarían vendiendo en los planteles escolares si se 
hubieran mantenido los listados de productos no autorizados para su venta en las 
escuelas que formaban parte de la versión original de los lineamientos, tal como la 
presentaron los Secretarios de Educación y Salud en mayo del 2010. Sin embargo, estos 
listados desaparecieron tras la presión ejercida por las empresas‖, acusó Cabada, en 
conferencia de prensa.  
 
Durante su intervención, Daniel Gershenson, de Al Consumidor, acusó a los Titulares de 
la SEP y Ssa, Alonso Lujambio y José Ángel Córdova, respectivamente, de evadir su 
responsabilidad de proteger la salud de los niños por sus intereses político-electorales. 
Calvillo demandó revisar la regulación de la venta de alimentos y bebidas al interior de los 
planteles así como promover talleres con los padres de familia sobre los daños que 
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generan a la salud no sólo la comida ―chatarra‖ sino los refrescos y los alimentos que se 
venden en las escuelas. (Reforma 11-A, El Financiero 25, La Prensa 4, La Jornada 43) 
 
* Unidos por Ernesto 
 
El Universal: Manuel Minjares, uno de los operadores del bloque Unidos por Ernesto, que 
impulsa la candidatura de Ernesto Cordero a la Presidencia de la República, en entrevista, 
desestimó las críticas que hicieron sus compañeros de partido. Ante la pregunta: ¿Los 
han buscado de los equipos de los otros panistas como Lujambio, Lozano, Vázquez 
Mota?, responde: ―Sí, si nos han buscado, algunos han dicho sí, pegaron un buen 
trancazo, otros dijeron no se vale. Finalmente lo que nosotros decimos y reiteramos es 
que Ernesto Cordero, con su declaración se está sumando a una lista que ya había de 
personas interesadas en esta candidatura‖. (Pág. 4-A) 
 
* Secretarios de Estado del Gobierno Federal con cuenta en Twitter 
 
Milenio: La totalidad de los secretarios de Estado del Gobierno Federal poseen una 
cuenta en Twitter; sin embargo, no todos actualizan sus perfiles con la misma intensidad 
ni publican sus actividades profesionales y privadas con igual constancia, pues mientras 
el secretario del Trabajo, Javier Lozano, ocupa el primer lugar como el funcionario más 
activo al haber enviado 13 mil 747 mensajes, en segundo lugar aparece Gloria Guevara, 
secretaria de Turismo. Cabe destacar que en quinto sitio se ubica el Titular de la SEP, 
Alonso Lujambio, quien ha redactado 575 mensajes. (Pág. 8) 
 
* Bajo Reserva 
 
El Universal: Ernesto Cordero, quien hoy regresa a San Luis Potosí por segunda vez, en 
un brevísimo plazo logró posicionarse en los medios tras revelarse la existencia del grupo 
Unidos con Ernesto. Pero ello ha acicateado a sus adversarios internos, como Josefina 
Vázquez Mota y Santiago Creel, incluso a Alonso Lujambio y a Heriberto Félix, sus 
compañeros de gabinete. Nadie se baja, ¿qué sigue ahora? (Pág. 2-A) 
 
* En Privado.- Joaquín López Dóriga 
 
Milenio: Cordero, sabedor de la preferencia calderonista, sobre todo a la muerte de Juan 
Camilo Mouriño, marcó distancia hasta que hace poco registró el comentario-aviso:  
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No se trata de querer, sino de decir que se quiere. Este lanzamiento, el jueves, provocó 
un notable cabreo entre otros aspirantes del gabinete: Alonso Lujambio, que apechugó, es 
Secretario, y más abierto de los líberos Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, quienes 
ya hablan, sobre todo él, de un candidato oficial. (Pág. 3) 
 
* Itinerario Político.- Ricardo Alemán 
 
Excélsior: En efecto, que ninguno de los presidenciables que hoy reclaman un piso 
rechinando de limpio —además del elegido, Ernesto Cordero— tiene la formación, las 
agallas, la cultura de rebeldía, las habilidades y la fuerza como para romper frente a 
Felipe Calderón. ¿Y por qué no tienen esas características? La respuesta es de párvulos. 
Porque ninguno de ellos es panista de cepa: ni Cordero ni Lujambio ni Creel ni Vázquez 
Mota… Y ninguno se atreverá a decirle a Calderón la palabra mágica, la que Calderón le 
dijo a Fox en 2005, la palabra ‗¡No!‘. (Pág. 9-A) 
* En la Línea.- Félix Fuentes 
 
El Universal: 134 panistas se pronunciaron mediante una carta a favor del titular de 
Hacienda, Ernesto Cordero, favorito del presidente Calderón. El senador Santiago Creel 
puso el grito en el cielo y Josefina Vázquez Mota, dijo que el suelo no es parejo. Tampoco 
aceptaron a Cordero el Titular de la SEP, Alonso Lujambio, fracasado del monumento 
Estela de Luz y el secretario del Trabajo, ex priísta que hoy se proclama gallo de Acción 
Nacional. (Pág. 13-A) 
 
* Agenda Confidencial.- Luis Soto 
 
El Financiero: En una terna Cordero-Lujambio-Creel tal vez dejaría satisfechos a la 
mayoría de los integrantes de las cofradías panistas y entonces el problema de Felipe 
Calderón se reduciría a deshacerse del ‗Etilio‘ González y de ‗José‘ Vázquez Mota. (Pág. 
30) 
 
* Los Dichos y Los Hechos.- César Camacho 
 
El Sol de México: Al menos cuatro integrantes del Gabinete presidencial han dado 
motivos para pensar que la mayor parte de su tiempo y de su esfuerzo, ya no están 
alineados en la ruta del cumplimiento de su deber. Entre ellos se encuentra el Secretario 
de Educación, de Salud, del Trabajo y el de Hacienda. (Pág. 14-A) 
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* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 
 
El Economista: Traidores. Distraídos. Protagonistas de una historieta que bien se podría 
llamar Se vale soñar. Para el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, ésos son los 
integrantes del gabinete calderonista -léase Ernesto Cordero, Heriberto Félix, Javier 
Lozano y Alonso Lujambio- que están en pos de la candidatura presidencial del PAN. 
Estos dichos, sobre todo, están generados por el destape del Secretario de Hacienda, 
expresado en la carta de apoyo firmada por un grupo de amigos, casi todos altos 
funcionarios calderonistas y legisladores del PAN. (Pág. 39) 
 
* Litoral.- Vladimir Rothschuh 
 
Impacto: Candidato oficial, cargada, son las recurrencias que tratan de frenar a Ernesto 
Cordero, cuando bien, los otros aspirantes albiazules, especialmente Alonso Lujambio y el 
millón y medio de maestros, tienen iguales libertades, conformando sus clubes estales y 
municipales. (Pág. 11) 
 
* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 
 
Milenio: Sucedió en Monterrey. El video es sobrecogedor. Se ve a unos niños de kínder 
recostados en el suelo, temerosos. La maestra trata de calmarlos a pesar de los balazos 
que retumban en las cercanías. Para distraerlos de la peligrosa situación, esta mujer 
impresionante consiguió que estos pequeños cantaran el clásico de Barney, si las gotas 
de lluvia fueran de chocolate, me encantaría estar ahí. Digo, en vez de un diploma y una 
felicitación a la admirable maestra Martha Rivera tenían que haberle ofrecido algo más 
importante. No sé, el SNTE por ejemplo, donde el magisterio requiere de algo más que los 
regaños histriónicos de la señora Gordillo; o la SEP, ya tristemente abandonada por el 
señoritingo Lujambio, quien está más preocupado porque San Serafín Cordero es el 
favorito de Jelipillo. (Pág. 2) 
 
* El Cristalazo.- Rafael Cardona 
 
La Crónica: Dos hechos han convulsionado, o al menos perturbado, a los militantes del 
PAN. Uno de ellos el destape de Ernesto Cordero, inducido por la autoridad presidencial, 
el resultado fue un petardo de padre y señor mío.  
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Por lo que algunos panistas se sintieron humillados por la sugerencia de conocer y, más 
aún, reconocer a un candidato ―oficial‖…El equipo gobernante tiene, pues, candidato, 
quedan en el camino personajes de gran valía como Alonso Lujambio y Javier Lozano. La 
opción es legítima y se vale, que los que gobiernan tengan su preferencia y busquen darle 
continuidad a su proyecto con cuadros a los que consideran leales o incondicionales. 
(Pág. Tres Opinión) 
 
* Arsenal.- Francisco Garfias 
 
Excélsior: No todos los hermanos de Margarita Zavala están con Alonso Lujambio, como 
se ha llegado a afirmar. Mónica, la hermana menor, trabaja con Minjares. Juan Ignacio sí 
está con el Secretario de Educación. (Pág. 10-A) 
* Libro Los presidenciables 
 
Reforma: Jorge Ramos, autor de Los presidenciables, libro que contiene entrevistas con 
los seis precandidatos que encabezan encuestas del PRI, el PAN y el PRD, opina que los 
candidatos a la Presidencia van a estar ―bajo la lupa de las redes sociales y todos sus 
errores se van a multiplicar por miles. Vamos a ver quién aguanta. Esta es una campaña 
extraordinariamente larga‖. Hay una parte en el libro que se llama Los otros (se refiere a 
un capítulo que ocupa siete de las 245 páginas dedicadas a Alonso Lujambio, Javier 
Lozano y Cordero). Entiendo que ―Los otros están enojados porque no estuvieron en las 
partes importantes. Querían estar, y el libro ya se estaba imprimiendo‖, comenta el autor. 
(Pág. 10-A) 
 
* Entrevista con Luis Felipe Bravo Mena 
 
El Universal: El candidato del PAN a la gubernatura del Estado de México, Luis Felipe 
Bravo Mena, aseguró que en el gabinete del Presidente Felipe Calderón no hay 
secretarios de "medio tiempo" e indicó que los funcionarios federales están trabajando 
"plenamente" en sus puestos. En entrevista, rechazó que los funcionarios estén 
aprovechando sus puestos para promoción, y dijo que solamente acuden a los actos 
masivos "en los días en los que no descuidan para nada sus funciones".  
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Lo anterior, debido a que el pasado domingo 22 de mayo, los titulares de Hacienda, 
Ernesto Cordero; del Trabajo, Javier Lozano, y de Educación, Alonso Lujambio, acudieron 
a un mitin del abanderado panista en el municipio de Tlalnepantla como muestra de apoyo 
a la candidatura. (El Universal 5-Estado de México, El Financiero 29, Milenio 5, La 
Crónica 6, Impacto 9) 
 
* Entrevista con el director de TGC Geotecnia 
 
Reforma: Ya se ha gastado tanto en la cimentación del monumento Bicentenario como 
para cancelarlo, consideró Enrique Santoyo Villa, director de TGC Geotecnia, empresa 
que realizó los estudios definitivos sobre mecánica de suelos para la Estela. En 
septiembre de 2010, el medio informó que hasta entonces se invirtió 731 millones 513 mil 
330 pesos. "La cimentación es carísima y no completarlo sería una pena; a lo mejor lo 
podrían hacer más barato arriba, quitarle esto o aquello, pero no concluirlo sería muy 
dañino para nuestro país, donde hay muchas cosas sin terminar", sostuvo Enrique 
Santoyo. 
En entrevista, con este medio informativo, negó que el monumento se encuentre en riesgo 
debido al subsuelo, pues Geotecnia, que resolvió el hundimiento de la Catedral 
Metropolitana, entregó un estudio serio y ha estado al tanto de las obras. Santoyo, restó 
gravedad al señalamiento del investigador de la UNAM Neftalí Rodríguez publicado ayer 
sobre los problemas del suelo en Reforma y Lieja, donde se construye. "El suelo es 
peculiar, pero más porque cerca está la montaña. Aunque no es más difícil construir ahí 
que en cualquier otro sitio de la ciudad", dijo. (Pág. 17-Cultura) 
 
* Rueda de prensa con el líder del PAN en Aguascalientes 
 
La Jornada: El líder del PAN en Aguascalientes, Jorge López Martín, informó en rueda de 
prensa que se solicitó un amparo para que Martin Orozco Sandoval, ex candidato panista 
a la gubernatura, obtenga su libertad bajo fianza. López Martín llamó a Orozco ―preso 
político que enfrenta un proceso lleno de irregularidades, las cuales se combatirán con 
todas las armas legales‖. También llamó ―mentiroso‖ al procurador de Justicia del estado, 
Felipe Muñoz Vázquez, por ―cambiar‖ la versión sobre la captura del también coordinador 
de delegaciones de la SEP. (La Jornada 31, Excélsior 4-A) 
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* Pepe Grillo 
 
La Crónica: El ex candidato del PAN a gobernar Aguascalientes, Martín Orozco, actual 
funcionario de la SEP, dijo ser perseguido político. Era procesado por tráfico de 
influencias desde octubre de 2010; libre con fianza, fue enviado a un examen de 
personalidad al que no acudió. Tampoco firmó cada 15 días de diciembre en el juzgado, 
como todo procesado… y el juez ordenó detenerlo. (Pág. Tres Opinión) 
 
* Pobreza y desigualdad.- Francisco Rojas 
 
El Universal: La calidad de la educación ha caído sobre todo en nivel básico, como lo 
demuestran los resultados de la Prueba ENLACE. En el examen PISA sobre habilidades 
de comprensión de lectura, los aluminios mexicanos quedaron en 68 puntos abajo del 
promedio de la OCDE de 493. La reprobación y la deserción escolares frustran a los 
estudiantes y provocan desperdicios de recursos; según la OCDE, solo el 34 por ciento de 
los adultos mexicanos curso el bachillerato, mientras el promedio es de 73 por ciento. 
(Pág. 15-A) 
 
* Sección 22 del SNTE analizó ronda de asambleas 
 
La Jornada: La Asamblea Estatal de la Sección 22 del SNTE analizaba la noche de este 
lunes los resultados de la ronda de asambleas delegacionales de información y consulta, 
en las cuales las bases evaluaron la tercera respuesta de los Gobiernos Federal y estatal 
a su pliego petitorio.  
 
A pesar de que los maestros oaxaqueños de la Sección 22 del SNTE solo fueron a 
trabajar tres días en esta quincena, ayer cobraron su salario completo. Por estas 
acciones, han resultado afectados 300 mil niños, quienes permanecen sin clases. (La 
Jornada 32-Estados, Reforma PP) 
 
*¿Por qué luchan los maestros oaxaqueños?.- Luis Fernández Navarro 
 
La Jornada: Este lunes 30 de mayo, miles de maestros oaxaqueños debaten en 
asambleas de información y consulta el futuro de su movimiento. El paro estalló debido a 
la incompetencia de la administración de la entidad para resolver las demandas 
magisteriales.  
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El director general del IEEPO, Bernardo Vásquez Colmenares, un personaje que ocupa el 
puesto en virtud de los compromisos pactados por Gabino Cué con Elba Esther Gordillo, 
ha sido incapaz de manejar el conflicto. No es el único. Desconocedoras de la dinámica 
sindical de los profesores, las autoridades locales manejaron el asunto con torpeza y 
supusieron que la suspensión de labores se había conjurado. Por supuesto, no fue así. 
Oaxaca no firmó la Alianza para la Calidad de la Educación. Como entidad libre y 
soberana tiene derecho a hacerlo. Los maestros de la entidad la rechazan con sobradas 
razones. (Pág. 21) 
 
* INAH tiembla por protestas de la Sección 22 del SNTE  
 
Reforma: El INAH reconoció que tiembla con las acciones de protesta que realizan los 
maestros en el centro histórico de la ciudad de Oaxaca. Actualmente los integrantes de la 
Sección 22 del SNTE mantiene tomadas 26 calles de la zona, que tiene declaratoria de 
Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO. Por otra parte, durante su última 
visita a Oaxaca la presidenta del Conaculta, Consuelo Sáizar, reveló que este año, la 
capital del Estado cuenta con 15 millones de pesos para trabajos de conservación. (Pág. 
14-A) 
 
* Maestros de la CNTE paralizarán Michoacán 
 
El Economista: Maestros de la CNTE paralizarán, a partir de este martes, las labores 
escolares en todo Michoacán, lo que afectara a más de 1 millón de estudiantes. La 
suspensión laboral indefinida por parte de los maestros se realizará a la par de una 
manifestación. (El Economista 36, Milenio PP y 27, El Gráfico 10) 
 
* La Historia en Breve.- Ciro Gómez Leyva 
 
Milenio: Más de un millón de alumnos de Michoacán no podrán tomar clases hoy porque 
―los maestros‖ del estado iniciarán un paro que forma parte de la lucha por una ―causa 
superior‖. Los niños y jóvenes michoacanos se sumarán así a más de un millón de niños y 
jóvenes oaxaqueños, sin clases desde el lunes 23. Más de dos millones de alumnos 
sacados a fuerza de las escuelas. ¿Por qué? ¿Qué clase de justicia ampara a estos 
maestros?.(Pág. 3) 
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* Café Político.- José Fonseca 
 
El Economista: Es posible que la oferta de 55 millones de pesos adicionales para la 
Sección 22 del magisterio oaxaqueño, consiga que por fin se levante el plantón que ahoga 
la ciudad de Oaxaca. (Pág. 38) 
 
* Cédula de Identidad Personal da inicio en Jalisco 
 
Reforma: Con el registro de datos como los rasgos faciales, la forma del iris y las huellas 
dactilares inició en Jalisco el proceso de expedición de la Cédula de Identidad Personal 
para menores de edad. Dos años después de que el Presidente Felipe Calderón 
decretará la creación de la cédula y tras la polémica generada por cuestionamientos del 
IFE y el Congreso de la Unión sobre su funcionalidad, la fase piloto arranca en la entidad 
y en otros estados, como en Baja California, Guanajuato, Colima, Chiapas y Sinaloa. 
(Pág. 2-A) 
 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Programa de Becas de Integración 
 
El Economista: Los compromisos y resultados en materia financiera son tan importantes 
como los logros en responsabilidad social, consideró BBVA Bancomer al integrar por vez 
primera sus resultados financieros con la responsabilidad social de un informe anual. En 
este último rubro, la entidad financiera estableció distintas metas en conjunto con los 
empleados y asociados. En Educación, tiene el Programa de Becas de Integración. Por 
los que se quedan, que brinda el apoyo a estudiantes de nivel básico y medio superior. La 
ayuda se canaliza a las regiones del país con altos índices de migración. Al cierre 2010, el 
programa otorgó 20,000 becas. (Pág. 31-Sector) 
 
* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 
 
El Financiero: El secretario de Educación del DF, Mario Delgado, puso a México a leer 
este fin de semana. Con la convicción de que ―balas no, libros sí‖ encabezó en el 
Monumento a la Revolución una jornada de lectura en voz alta a la que asistieron  miles 
de jóvenes, escritores, actrices y artistas.  
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Ahí anunció que cada colonia, barrio o pueblo de la capital tendrá un club de lectura, es 
decir, alrededor de mil 800 clubes, algo sin precedente en cualquier ciudad del mundo. 
Dijo que se trata de impulsar una revolución que garantice a todos los niños y jóvenes 
acceso a la educación de calidad, sacar a la violencia de las plazas públicas y llenarlas de 
libro y lectores. Bien aplauden, eso está bien para que la población deje de aburrase, digo 
de aburrirse... (Pág. 35) 
 
* Determinan el no ejercicio de la acción penal en contra de la directora de la UACM 
 
La Jornada: La UACM informó que el agente del Ministerio Público adscrito a la 
delegación Benito Juárez determinó el ―no ejercicio de la acción penal en contra de la 
doctora Esther Orozco Orozco, rectora de esa casa de estudios, luego de la denuncia 
panal que interpuso Abraham Guzmán Blas, secretario general del Sindicato Único de 
Trabajadores de la Institución, por la supuesta comisión del delito de administración 
fraudulenta‖. (Pág. 38-Capital) 
 
* Universidad Libre de Música es patito 
 
La Jornada: Padres de alumnos de la Universidad Libre de Música, con sede en 
Guadalajara, Jalisco, denunciaron engaños de dicha institución, pues pese al nombre no 
ofrece estudios de licenciatura, posgrado ni certificación de estudios con validez oficial. 
Apenas cuenta con un sistema semiescolarizado de preparatoria abierta, sin el registro de 
validez oficial de la SEP. Actualmente el banco de datos de la SEP se tiene un registro de 
2 mil 416 instituciones de educación superior privadas con estudios reconocidos por la 
dependencia, pero carece de información de las que operan sin reconocimiento oficial, a 
las que comúnmente se reconoce como escuelas o universidades patito. (Pág. 38) 
 
* XIII Olimpiada Matemática de Centroamérica y el Caribe 
 
EL Economista: Casio apoyará la XIII Olimpiada Matemática de Centroamérica y el 
Caribe, que se realizará del 16 al 26 de junio en Colima. Los ganadores de la 
competencia, a la que irán niños de los 13 países, recibirán calculadoras graficadoras y 
científicas. Éste es el segundo año que la empresa apoya estas competencias. (Pág. 31-
Sector) 
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* Denuncian a secretarías por falta de controlador interno 
 
La Jornada: La Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados denunció que 
cuatro secretarías, 11 dependencias federales y la Universidad Pedagógica Nacional no 
tienen un controlador interno designado para vigilar el ejercicio de su gasto. El presidente 
de la comisión, Pablo Escudero (PVEM), refirió que el gasto conjunto de esas 
dependencias es superior a los 200 mil millones de pesos, y que las secretarías sin un 
titular de órgano interno de control son Gobernación, Hacienda, Economía y Salud, que 
manejan un presupuesto de 177 mil 198 millones de pesos. (Pág. 14) 
 
* Aplican “sabadazo” a Martín Orozco 
 
Impacto: Martín Orozco, ex candidato del PAN a la gubernatura de Aguascalientes, dijo 
desconocer por qué fue detenido el pasado sábado y que el operativo fue el típico 
―sabadazo‖.  
 
El presidente del Supremo Tribunal de Justicia, Felipe Muñoz Vázquez, señaló que la 
dependencia a su cargo ya solicitó al juez sexto de los penal, Alfredo Quiroz García, que 
el actual coordinador de Delegaciones de la SEP se mantenga en presidio, porque 
incumplió sus obligaciones procesales, por lo que el juez tuvo a bien dictar la orden de 
aprensión. (Pág. 8) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 
* Presidente pide explicar las razones del freno a la reforma laboral 
 
Milenio: El Presidente Felipe Calderón exigió a quienes frenaron la reforma laboral, 
explicar las razones, a pesar de que ya existían consensos de fondo, y advirtió que la ley 
vigente distorsiona el mercado y crea incentivos para la inconformidad y un impuesto a la 
formalidad. Al participar en la Sexta Conferencia sobre el empleo y Desarrollo IZA/World 
Bank, el Mandatario insistió en que ―la reforma que hace falta es la laboral‖ y resulta 
imprescindible aprobarla ―y que se hagan a un lado esos cálculos de cualquier otro tipo 
que no sea precisamente, el bienestar de los trabajadores y el crecimiento del país‖, 
afirmó. (Pág. 4) 
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* Firman tratado de extradición Argentina y México 
 
Milenio: La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, se solidarizó con México por el 
flagelo del narcotráfico y el crimen organizado y llamó a los países desarrollados a 
extremar medidas para reducir la demanda de drogas e imponer controles al tráfico de 
armas y lavado de dinero. En su visita de Estado, la mandataria argentina coincidió con el 
Presidente Felipe Calderón en que ambos países viven uno de los mejores momentos de 
su relación y atestiguaron la firma de un tratado de extradición que permitirá reclamar y 
entregar a personas que hayan infringido la ley y estén indiciados. (Pág. 10) 
 
* Entrevista con el secretario técnico del Consejo Nacional de Seguridad Nacional 
 
Milenio: El secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, Alejandro Poiré, 
reconoció que el Gobierno Federal ha ajustado la Estrategia Nacional de Seguridad a 
partir de las reuniones que ha sostenido con diversos sectores de la sociedad, quienes 
han aportado ideas, por lo que seguirá empujando aquellas cosas en que coincidan.  
En entrevista con Carlos Marín, en su columna El asalto a la razón, el vocero de 
Seguridad Nacional manifestó que la administración de Felipe Calderón cuenta con una 
estrategia fuerte, pero que seguirán abiertos a escuchar las razones de la sociedad, 
además de exponer las suyas, para ―empujar aquellas cosas en que coincidamos‖. (Ocho 
Columnas) 
 
* Preocupante la situación de migrantes que pasan por México 
 
El Universal: La situación de los migrantes que pasan por México es de ―grave 
preocupación‖, aseguró la Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos 
Humanos, Navi Pillay. Al iniciar la sesión del Consejo de Derechos Humanos, en Ginebra, 
Pillay destacó la vulnerabilidad que enfrentan los migrantes en el mundo y mencionó la 
situación en el territorio mexicano. Anunció que vendrá a México a principios de julio para 
debatir con el Gobierno Federal la problemática de secuestros y asesinatos contra 
indocumentados, sobre todo por bandas del crimen organizado. (Ocho Columnas) 
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* Secretarios informarán al Congreso sobre la explosión en la mina de Sabina 
 
La Jornada: Este martes comparecen ante la tercera comisión de la Permanente los 
secretarios del Trabajo, Javier Lozano; de Energía, José Antonio Meade, y de Medio 
Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, Juan Rafael Elvira, así como los directores de la 
CFE, Antonio Vivanco, y del IMSS, Daniel Karam, quienes informarán al Congreso  sobre 
la explosión ocurrida el 3 de mayo en la mina de Sabina, en Coahuila, en donde murieron 
14 mineros. (Pág. 14-Política) 
 
* Amplían plazo para discusión laboral 
 
El Economista: Luego de que se autorizaron 150 días para ampliar la discusión laboral 
en la Cámara de Diputados, el presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, el 
priísta Tereso Medina, aseguró que el dictamen para modernizar la Ley Federal del 
Trabajo estará antes. En reunión de la Junta Directiva de la Comisión de Trabajo, el 
legislador expuso que el trabajo para dictaminar las iniciativas se sigue desarrollando, por 
lo que se establecerá un cronograma que deberá cumplir y que no debe comprender más 
de 45 días. (Pág. 29) 
 
* Entrevista con el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del DF 
 
El Economista: Como un ―intento fallido‖ calificó el coordinador del PRD en el Senado, 
Carlos Navarrete, la búsqueda de una candidatura común  entre PRI; PAN y PRD para la 
elección de Michoacán, después de que esos tres partidos se negaron a postular  a un 
solo candidato para la elección de noviembre próximo en ese estado para renovar la 
gubernatura. Entrevistado al término del Informe Anual 2010 del presidente de la 
Comisión de Derechos Humanos del DF, Luis González Plascencia, el legislador 
considero indispensable que los ciudadanos de Michoacán tengan derecho a elegir entre 
la gama de opciones políticas y no se les niegue el derecho del voto. (PP y 37) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 15 

Hoy firman pacto para concretar el Programa de Evaluación Universal de los Maestros 

EN MENOS DE DOS SEMANAS CALDERÓN CUMPLIÓ 
EXIGENCIAS DE ELBA ESTHER GORDILLO 

KARINA AVILÉS 

Sólo 15 días después de que la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, planteara tres exigencias al titular del Poder 
Ejecutivo, el gobierno federal echó a andar su maquinaria para cumplir las demandas de 
la maestra, de tal forma que con el acuerdo que firmarán hoy el presidente Felipe 
Calderón Hinojosa y la ex priísta para concretar el Programa de Evaluación Universal de 
los Maestros, prácticamente quedarán saldadas las expectativas que tiene por ahora la 
dirigente de ese gremio. 

El pacto será signado en el Museo Nacional de Antropología a las 8:30 de la mañana, en 
donde se concentrarán integrantes de todas las secciones sindicales, luego de que el 
Ejecutivo expresara en días recientes su voluntad política para concretar este proceso en 
el menor tiempo posible. 

El pasado 15 de mayo, Gordillo Morales hizo tres exigencias al Presidente: Reformar la 
carrera magisterial, introducir la evaluación universal de los mentores y ciudadanizar al 
Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Diez días después ya 
estaba listo el acuerdo para reformar el Programa Nacional de Carrera Magisterial, el cual 
fue firmado por el mandatario y la presidenta del SNTE en el estado de Puebla, donde 
fungió como testigo de honor el gobernador de la entidad, Rafael Moreno Valle. 

Hoy se signará otro pacto entre el Ejecutivo y la ex priísta: la evaluación universal a los 
docentes. Antes de que se formalizaran estos frecuentes encuentros entre el Presidente y 
la lideresa magisterial, Gordillo había expresado que tenía diferencias con el gobierno de 
Calderón, fundamentalmente, el acto flagrantemente ilegal de desconocer al Sindicato 
Mexicano de Electricistas (SME) y fracturar a las organizaciones sindicales, a partir del 
otorgamiento de la toma de nota. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 15 

De acuerdo con fuentes del sindicato, la evaluación universal tendrá el propósito de ir más 
allá de un examen, ya que su finalidad es hacer una medición integral para saber las 
deficiencias en la formación de los mentores. 

Sin embargo, indicaron que lo que hoy se dará a conocer es el qué, pero no el cómo, ya 
que los procedimientos que se llevarán a cabo para efectuar dicha evaluación aún son 
objeto de negociaciones entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el SNTE. 

En este sentido dijeron que en el escenario no se ve la realización de un examen anual a 
los docentes, en razón de lo que ello implica tanto en materia de costos como de 
organización. Lo que se plantea es una evaluación integral –en la que sí habría una 
prueba– pero además se considerarían otros factores como las competencias del 
maestro, la formación, la retroalimentación, las experiencias docentes y el desempeño, 
entre otros. 

Un punto esencial será el tema de la reforma a las escuelas normales. También está 
pendiente la creación de los cinco centros regionales para la formación docente, los 
cuales se ubicarán en el estado de México, Tamaulipas, Chiapas, Aguascalientes y 
Sonora, con una inversión de 100 millones de pesos.    

Elba Esther Gordillo señaló que la evaluación universal es parte de los compromisos de la 
Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y tiene el propósito de contar con un 
diagnóstico preciso acerca de lo que el maestro requiere para mejorar su proceso de 
actualización, en la ruta para elevar la calidad en el servicio que presta. Consideró que 
resulta indispensable una profunda transformación de la educación normal y las reglas 
que le rigen para formar a los maestros con las competencias que ahora se demandan. 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 POLÍTICA 10 

En la frontera la situación no mejora: obispo de Nuevo Laredo 

ANTE LA VIOLENCIA, EN LA IGLESIA MÁS QUE DESEARLE 
SUERTE A CALDERÓN, ORAMOS POR ÉL 

CAROLINA GÓMEZ MENA 

La escalada de violencia generada por el crimen organizado continúa, particularmente en 
las áreas fronterizas, lamentó el obispo de Nuevo Laredo, Tamaulipas, Gustavo 
Rodríguez Vega, quien indicó que en su diócesis, debido a que prevalece una 
desinformación oficial, son los ciudadanos quienes corren la voz sobre los actos 
delictivos. 

―Que hubo una balacera aquí y otra allá, un levantado aquí... todos tenemos conocimiento 
de que algo ha pasado‖, expresó el también presidente de la Comisión Episcopal de 
Pastoral Social de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), quien remarcó que al 
menos en Nuevo Laredo no se ha notado ningún cambio para mejorar en este ámbito, y el 
clima está tenso. 

Entrevistado al concluir la recepción que ofreció el nuncio apostólico en México, 
Christophe Pierre, con motivo de la celebración del sexto aniversario del pontificado de 
Benedicto XVI y en el contexto del comienzo de la 91 asamblea plenaria de la CEM, 
Rodríguez Vega llamó a la población a ser prudentes, pero no dejar de hacer lo que se 
debe por temor a la violencia. 

Después de cada episodio (de violencia), no podemos replegarnos; la vida tiene que 
continuar, aunque sí hay que ser prudentes. 

Sobre el tema, Emilio Berlié, arzobispo de Yucatán, abordado también al salir de la 
nunciatura, señaló que ante la inseguridad, la Iglesia y sus ministros hacemos oración por 
la paz. Reconoció que actualmente la situación es compleja en esta materia; por eso 
también, más que desear buena suerte en su gestión al presidente Felipe Calderón, 
oramos por él. 
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Justamente ayer, también en la reunión, Pierre hizo un brindis no sólo por el papa 
Benedicto XVI, sino también por Calderón, y sobre ello, al preguntársele a Berlié si este 
gesto era en reconocimiento a su labor al frente del gobierno, el prelado aclaró que es 
más bien en respeto al mandatario y porque el Vaticano mantiene relaciones diplomáticas 
con México. 

A la reunión no sólo acudieron jerarcas católicos, como el cardenal Norberto Rivera 
Carrera y el obispo Onésimo Cepeda –quien dijo estar recuperado de su padecimiento 
cardiaco y ante una pregunta expresó que espera que en el estado de México gane la 
gubernatura el bueno–, sino también el titular de la Secretaría de Salud, José Angel 
Córdova Villalobos; el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y el gobernador 
de Morelos, Marco Antonio Adame. Además hicieron acto de presencia empresarios como 
Gerardo Gutiérrez Candiani, líder de la Confederación Patronal de la República Mexicana. 

También departieron en la reunión Rodolfo Mayagoitia, representante territorial en México 
de los legionarios de Cristo, y Paulo Tort, titular de la Dirección General de Asociaciones 
Religiosas, de la Secretaría de Gobernación. 

En cuanto al tema de la violencia, el obispo auxiliar de Puebla, Eugenio Lira Rugarcía, dijo 
que en dicha arquidiócesis, hasta ahora, gracias a Dios las cosas están bien en ese rubro 
y queremos que sigan así. Mientras el arzobispo de Morelia, Alberto Suárez Inda, aseguró 
que por su arquidiócesis la situación está tranquila. 
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La presidenta de Argentina llama a comprometerse con la igualdad en América Latina 

LA RELACIÓN CON MÉXICO, TAN PROFUNDA COMO 
NUNCA, AFIRMA CRISTINA FERNÁNDEZ 

Ambos países firman acuerdos de cooperación, entre los que destaca uno de extradición 

 
EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN RECIBIÓ EN LOS PINOS A SU HOMÓLOGA DE ARGENTINA, CRISTINA 

FERNÁNDEZ FOTO MARCO PELÁEZ 
 

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández, consideró que los políticos creen 
equivocadamente que todo es eterno, e hizo un llamado a comprometerse con lograr la 
igualdad en la región. Además cuestionó para qué queremos la libertad, si no tenemos el 
derecho a tener educación, salud, vivienda, trabajo. 

En su segunda visita a México, convocó a los países desarrollados, donde se dan los 
mayores índices de consumo de estupefacientes, a que en sus territorios extremen al 
máximo las medidas necesarias para prevenir y reducir la demanda. 
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A tono con la postura que ha expresado el presidente Felipe Calderón, solicitó a los 
países productores de armas que impongan controles más estrictos a la venta y 
exportación, de acuerdo con el comunicado conjunto México-Argentina. 

Antes, al dar un mensaje conjunto en Los Pinos, la presidenta Cristina Fernández se 
congratuló de estar de nuevo en México, ya que anteriormente hizo una visita junto con su 
esposo, Néstor Kirchner, quien ya falleció. 

Como muestra de su cercanía, al presidente mexicano lo llamó ―Felipe‖ y aseguró que 
hoy, como nunca, ha habido un grado de relación tan profunda y cordial entre ambas 
naciones. 

Aprovechó para agradecer que México dio asilo a miles de argentinos en la época de la 
dictadura militar –que cumplió 35 años–, como sucedió con su embajadora Patricia Vaca y 
la diputada Adriana Puigróss, que estuvieron exiliadas en el país junto con su familia. 

Al principio la mandataria argentina tuvo que usar un abanico negro, debido al calor que 
se sentía en el salón Adolfo López Mateos, hasta que finalmente encendieron el aire 
acondicionado. 

La presidenta hizo notar que su visita, programada en abril pasado, se frustró porque 
padece hipotensión, pero por ―suerte‖ Calderón la acompañó con un paraguas para que 
no la afectara el sol. 

Cambio en el protocolo 

De hecho, el Presidente mexicano tuvo una serie de consideraciones hacia su homóloga 
argentina y modificó el protocolo de la ceremonia de bienvenida. La recibió en las 
escalinatas de la residencia Miguel Alemán, adonde la mandataria arribó a bordo de un 
automóvil oscuro; no pronunciaron discursos y se limitaron a escuchar los himnos 
nacionales de ambos países. 

En la comida con Calderón, la presidenta Fernández señaló que a veces los políticos 
tienen cierta tendencia a creer que todo es eterno, pero nada lo es, por lo que planteó que 
la generación del bicentenario debe ayudar a sus sociedades a alcanzar la igualdad. 
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―¿Para qué queremos la libertad, si no tenemos el derecho a tener educación, salud, 
vivienda, trabajo, a que nuestros hijos crezcan dignamente? ¿Para qué queremos la 
igualdad, si no tenemos la posibilidad de decidir y elegir qué pensar, qué decir, dónde 
vivir, en qué trabajar?‖, preguntó. 

―De la misma manera que hace 200 años antes patriotas argentinos y mexicanos dieron la 
lucha y el combate por la libertad de nuestros pueblos, ahora debe darse una por la 
igualdad, porque América Latina no es la más pobre, pero sigue siendo la más 
inequitativa‖, añadió. 

En su declaración previa a la prensa ya había aclarado que no se comparaba con los 
padres de la patria, ―porque yo sé que mañana alguna editorial de los diarios de mi país 
dirán: se está comparando con los fundadores de la patria. No, de ninguna manera‖. 

Calderón consideró que es inaplazable unir esfuerzos para enfrentar juntos desafíos 
globales y continentales, así como trabajar por una mayor integración regional. Una 
Latinoamérica más integrada económicamente será más fuerte, aseguró. 

A la comida en el Castillo de Chapultepec asistieron el empresario Carlos Slim y varios 
integrantes del gabinete que aspiran a ser candidatos del PAN a la Presidencia de la 
República, como Alonso Lujambio y Javier Lozano, así como el gobernador jalisciense 
Emilio González. Lozano fue a la mesa de Lujambio para saludarlo y charlaron 
animadamente durante unos minutos. 

Producto de la visita de Cristina Fernández, ambos gobiernos firmaron un tratado de 
extradición que permite a ambos países reclamar y entregar a personas que hayan 
infringido la ley y a las que se les haya iniciado un procedimiento penal. Éste forma parte 
de una bateria de convenios firmados durante la visita de la presidenta argentina a 
México. Otros convenios bilatares son sobre reconocimiento mutuo de títulos, diplomas y 
grados académicos, de cooperación en agricultura, ganadería y minería, y de protección 
de parques nacionales. También suscribieron un protocolo para la creación de dos 
centros virtuales de nanotecnología y biotecnología. 
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Condena el ―terrorismo político‖ con el que ―rumorólogos‖ del gobierno buscan atacarlos 

DEFIENDE MOREIRA LA HONRADEZ DE EX 
GOBERNADORES DEL TRICOLOR 

En sus gestiones dieron muestra de su compromiso de lucha contra el crimen 
organizado, dice 

Llama a la PGR a manifestar si existe alguna investigación contra los ex mandatarios 
estatales 

CIRO PÉREZ SILVA 

La dirigencia nacional del PRI condenó el ―terrorismo político‖ con el que ―rumorólogos‘ 
del gobierno federal pretenden cuestionar la honorabilidad de ex gobernadores del 
tricolor, ―aun cuando en sus respectivas gestiones dieron muestra de su compromiso en la 
lucha contra el crimen organizado‖. 

Interrogado sobre las insistentes versiones de que existen ―expedientes‖ que recogen 
presuntas irregularidades, el líder del priísmo, Humberto Moreira, llamó a la Procuraduría 
General de la República (PGR) a manifestar si existe alguna investigación en contra de 
los ex mandatarios estatales, tras advertir que cualquier intento de politizar la justicia 
―derrumbaría‖ el esfuerzo de gobernadores y presidentes municipales por organizar un 
frente común contra el crimen organizado. 

―Respecto de los expedientes negros, el gobierno no debe practicar la política del terror, ni 
se puede utilizar un tema tan serio en el que ha habido una amplísima participación y está 
acreditada y es demostrable la participación de los gobiernos estatales priístas. 
Estaremos atentos para saber si se va a desvirtuar el gran esfuerzo que se hace en 
materia de seguridad, para aterrizar estos temas generando la política del terror‖, 
respondió Moreira en conferencia de prensa. 
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Mencionó que los ex gobernadores que puedan incluirse se incorporarán al Comité 
Ejecutivo Nacional después de las elecciones de este año. ―No está cerrada la puerta 
para nadie, al contrario, todos tienen la oportunidad y serán bienvenidos los compañeros 
ex gobernadores, alcaldes, diputados locales, militantes del partido. Eso de que sí hay 
expedientes, no hay nada; lo que sí es preocupante es que estemos dándole un camino 
distinto a un tema de seguridad que es tan serio y en el que estamos participando; no hay 
absolutamente nada. Esa rumorología es para tratar de engañar, de confundir, de lastimar 
la imagen de quienes han desarrollado una tarea de gobierno o de partido‖, afirmó. 

Al preguntársele si metería las manos por los ex gobernadores de su partido, Humberto 
Moreira insistió en que sólo espera que no se desvíe la PGR. ―Me parecería catastrófico, 
grave, muy grave, el hecho de que quede comprobado que lo principal no es resolver el 
tema de seguridad, sino hacer de esto todo un tema de terrorismo político; sería muy 
delicado.‖ 

Interrogado sobre el activismo político de funcionarios del gobierno de Felipe Calderón, el 
dirigente priísta condenó que en aras de su promoción personal, ―en una especie de 
bailando por un sueño‖, algunos secretarios de Estado ―traicionen la confianza‖ que 
depositó en ellos el jefe del Ejecutivo federal. 

―Yo veo una alta traición de ellos al señor Presidente. Los veo distraídos, los veo en sus 
ocupaciones particulares, veo que no le están respondiendo, y al final del día (sic) al que 
le pediremos cuentas es al Presidente.‖ 

Mencionó al titular de Educación, Alonso Lujambio, quien  se empeña ―en engañar a la 
sociedad‖. Por ejemplo, mencionó, citando como fuente el cuarto Informe de gobierno, 
que en cuanto a la matrícula de educación superior, 72 por ciento de los jóvenes que 
están en edad de cursarla no tienen acceso a este nivel educativo. 

―¿Qué respondió el secretario? Dice que ésa es la lectura negra que el señor Moreira 
transmite, que no la comparte, por supuesto. No, es la que se dijo en el cuarto Informe, y 
no es la que dice su servidor. Pero tampoco nosotros estamos dispuestos a que dejemos 
en el aire las mentiras que ellos emiten, y que se pueda aclarar la confusión‖, apuntó. 
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Chatarra en escuelas rebasa límites autorizados: Consumidores 

“SE HIPOTECA EL FUTURO DE LOS NIÑOS EN FAVOR DE 
EMPRESAS” 

A Córdova y Lujambio les interesa más ser candidatos, dicen ONG 

MARIANA SUÁREZ ESQUIVEL 

México es ―rehén‖ de las empresas que controlan los alimentos que se distribuyen en las 
escuelas. Sin la regulación adecuada ni los mecanismos efectivos para resarcir el daño 
que ocasiona la comida chatarra, ―estamos hipotecando el futuro de nuestros hijos‖ para 
favorecer a empresas que fomentan comportamientos adictivos y ocultan el daño que 
ocasionan sus productos con publicidad engañosa, denunciaron dirigentes de la 
plataforma de organizaciones sociales Consumidores. 

Al dar a conocer un estudio realizado por El Poder del Consumidor, en el que se informa 
que 87 por ciento de los alimentos autorizados para venderse en escuelas por la 
secretarías de Salud y de Educación Pública rebasan la cantidad de azúcar permitida por 
los Lineamientos para el expendio y distribución de alimentos y bebidas en los planteles 
escolares de educación básica –aprobados en agosto de 2010–, los especialistas 
mostraron preocupación por la falta de una legislación efectiva que controle los abusos de 
las grandes corporaciones;―simplemente las autoridades locales y federales no se atreven 
a enfrentarse a empresas como Bimbo y Femsa‖, indicó Alfonso Ramírez Cuéllar, 
presidente de El Barzón. 

El estudio mostró que 41 por ciento de los alimentos que se venden en cooperativas 
escolares rebasan el límite tolerado de azúcar de siete gramos, indicado por las 
secretarías de Educación Pública y de Salud; 25 por ciento presentan concentraciones de 
azúcar 200 por ciento mayores a las autorizadas; 14 por ciento las rebasan en más de 
300 por ciento; siete por ciento en 400 por ciento, y 36 por ciento exceden el total de 
azúcar que un niño debe ingerir en un día, según la Asociación Americana del Corazón 
(AHA).  
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Asimismo, 44.3 por ciento de los productos presentaron combinaciones de azúcar, grasa 
y sodio, mezcla de la cual está demostrado que crea adicción en los consumidores, 
explicó Xaviera Cabada, especialista en nutrición y responsable del estudio. 

En tanto, Daniel Gershenson, representante de Al Consumidor, dijo que el compromiso de 
las autoridades se desdibujó y que lo dicho por el secretario de Salud y de Educación 
Pública sobre eliminar la comida chatarra en las escuelas, está permeado por intereses 
electorales. ―No olvidemos que ambos (Córdova y Lujambio) ahora están más 
preocupados por ser candidatos, uno a Guanajuato y otro a la presidencia‖, señaló. 

Alejandro Calvillo, presidente de El Poder del Consumidor, aseguró que la obesidad 
infantil es una emergencia nacional de salud pública.―Nada se ha hecho en cuanto a la 
regulación de la publicidad de comida chatarra dirigida a niños, a pesar de que hay 
recomendaciones de la OMS y nada se ha hecho para tener etiquetados frontales en los 
productos que realmente orienten a los consumidores‖, dijo. En ambos casos, agregó, las 
empresas ―han doblado las manos de las autoridades; es claro que el Estado está 
totalmente rebasado‖, manifestó. 

Los activistas coincidieron en que la regulación existe, pues se aplica en otros países; en 
México no se hace, advirtieron, porque ―simplemente no quieren tocar los intereses de 
empresas como Coca Cola, Pepsico o Nestlé‖. 

Finalmente, coincidieron en que deben realizarse campañas informativas para los padres 
de familia, con el objetivo de tenerlos al tanto de los riesgos y la realidad de los alimentos 
que consumen sus hijos. ―Si un padre sabe lo que contiene un cereal que se anuncia en la 
televisión como nutritivo cuando no lo es, difícilmente le dará su hijo lo mismo de comer‖, 
concluyó. 
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Se inician actividades conmemorativas del jueves de Corpus 

COMO HACE 40 AÑOS, JÓVENES LEVANTAN LA VOZ EN 
BUSCA DE UNA SOCIEDAD MÁS JUSTA: DELGADO 

 
LAURA GÓMEZ FLORES 

A 40 años del Movimiento Estudiantil del 10 de junio, los jóvenes han vuelto a levantar la 
voz para demostrar su agotamiento y exigir una sociedad más justa, equitativa y con 
mayores oportunidades, aseguró el secretario de Educación, Mario Delgado Carrillo; 
destacó que a diferencia de ese gobierno que los mandaba asesinar, ahora se les beca 
para darles la oportunidad de un futuro con libertad. 

Durante el inicio de las actividades para conmemorar la matanza del jueves de Corpus 
señaló la importancia de generar mayores oportunidades para los jóvenes, ante las 
dificultades y situaciones adversas a las que se enfrentan cada día, y ante una respuesta 
que sólo busca alimentar una guerra donde son las víctimas. 

Hoy, dijo, ―los jóvenes encabezan otra vez la advertencia sobre el agotamiento del modelo 
dominante; nuestros estudiantes, nuestros jóvenes en 1968 y en 1971 lo advertían; por 
eso es imprescindible recuperar la historia y no olvidar el costo que pagamos por la 
sordera y la insensibilidad por cerrar el paso de la participación juvenil‖. 

Ante el candidato de la coa- lición Unidos Podemos Más al gobierno mexiquense, 
Alejandro Encinas; los activistas del movimiento estudiantil Raúl Álvarez Garín y Jesús 
Martín del Campo, y el autor del libro Halcones, nunca más, Arturo Cano, periodista de 
esta casa editorial, lamentó que la respuesta hacia los jóvenes es obligarlos a entrar al 
Ejército o reclutarlos en las policías, para seguir alimentando esta guerra contra el 
narcotráfico. 

―La generación del bicentenario, la más grande en proporción de jóvenes que ha tenido el 
país en su historia, enfrenta las condiciones más adversas, por lo que esta 
conmemoración es un acto de justicia hacia el pasado y hacia el futuro. 
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El sindicato no cuenta con la toma de nota para recibir las cuotas 

EXCULPAN A RECTORA DE LA UACM 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) informó que el agente del 
Ministerio Público adscrito a la delegación Benito Juárez determinó el ―no ejercicio de la 
acción penal en contra de la doctora Esther Orozco, rectora de esa casa de estudios, 
luego de la denuncia penal que interpuso Abraham Guzmán de Blas, secretario general 
del Sindicato Único de Trabajadores de la institución, por la supuesta comisión del delito 
de administración fraudulenta‖. 

La casa de estudios dijo que ―según la denuncia de hechos presentada por el secretario 
general de esta organización gremial, la rectora habría incurrido en ese delito por no 
haber efectuado el depósito de las cuotas sindicales, omitiendo mencionar que la 
comisión de finanzas del sindicato, responsable del manejo del patrimonio, no contaba 
con la toma de nota por parte de la autoridad laboral, en este caso la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje‖. 

Se informó a la autoridad ministerial que las aportaciones de los trabajadores siempre han 
estado garantizadas, y que tan pronto como el sindicato acredite a su comisión de 
finanzas, se hará el depósito correspondiente. 

Al analizar los medios de convicción aportados por las partes, esta instancia jurisdiccional 
concedió la razón a la representación jurídica de la rectoría, señalando que el ―actuar de 
la UACM, por conducto de María Esther Orozco Orozco, se ha realizado conforme a la 
normatividad correspondiente‖. 

Según un comunicado emitido por la universidad, ―en el Acuerdo, emitido el 9 de mayo 
pasado, se señala que el sindicato no aportó los elementos para acreditar que la rectora 
actuó con fines de lucro, además de que el secretario general no se apegó a los 
ordenamientos internos del sindicato, al no exhibir constancia que acreditara que la 
cuenta bancaria del SUTUACM estaba suscrita en forma mancomunada, como marcan 
sus estatutos‖. 
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DENUNCIAN ENGAÑOS DE “UNIVERSIDAD” 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN 

Padres de alumnos de la Universidad Libre de Música (ULM), con sede en Guadalajara, 
Jalisco, denunciaron engaños de dicha institución, pues pese al nombre no ofrece 
estudios de licenciatura, posgrado ni certificación de estudios con validez oficial. Apenas 
cuenta con un sistema semiescolarizado de preparatoria abierta, sin el registro de validez 
oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 

En enero pasado, Roberto Jiménez Támez, padre de un joven, presentó ante la SEP, en 
la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación en Jalisco, una solicitud de 
inspección y verificación a la ULM por violaciones a la Ley General de Educación. Sin 
embargo, la denuncia no prospera por falta de personal para realizar la visita. 

Actualmente, en el banco de datos de la SEP se tiene un registro de 2 mil 416 
instituciones de educación superior privadas con estudios reconocidos por la 
dependencia, pero carece de información de las que operan sin reconocimiento oficial, a 
las que comúnmente se reconoce como escuelas o universidades patito. 

Datos oficiales indican que la ULM no está en el listado de instituciones con registro de 
validez. Tampoco hay antecedentes de ella en la Dirección de Instituciones Particulares ni 
en la Oficina de Incorporaciones de la SEP-Guadalajara, denunciaron los padres en un 
escrito enviado a la Subsecretaría de Educación Superior. 

En la misma página web de la ULM, la institución se reconoce como un ―centro de 
asesoría particular y gestoría de trámites administrativos‖ con certificación a cargo del 
Subsistema de Preparatoria Abierta con número de registro 973, oficio DIR SPA/640/10, 
con la autorización del Colegio de Bachilleres de esa entidad. 

Es decir, la autodenominada ―universidad‖ sólo puede, un año después, cobrar por un 
curso para poder presentar el examen de preparatoria abierta ante la SEP, denunció 
Jiménez Tamez, quien en representación del grupo de padres inconformes pidió a las 
autoridades educativas intervenir. 
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Además, en el escrito entregado a la SEP se cuestiona la calidad educativa y pedagógica 
de la planta docente de la ULM y del mismo director, Álvaro Abitia, así como de los 
estudios y diplomados que imparte, pues estos últimos tienen una duración promedio de 
15 sesiones de hora y media, cuando requerimientos oficiales señalan que para que un 
diplomado tenga valor curricular y ser registrado por la SEP debe cumplir un promedio de 
90 y 120 horas. 
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CRÓNICA POR LORENA LÓPEZ 

LUJAMBIO Y CORDERO MUESTRAN SU ESTILO 
 

 

El titular de la SEP aprovechó el desayuno con Cristina Fernández para buscar apoyo, 
mientras el secretario de Hacienda evadió los reflectores 
 
El almuerzo ofrecido por el presidente Felipe Calderón a su homóloga argentina, Cristina 
Fernández, fue el escenario que reunió a aliados y adversarios en la contienda panista 
por la candidatura presidencial de 2012, donde Alonso Lujambio y Ernesto Cordero 
mostraron estilos encontrados, uno en plena pasarela y otro esquivando reflectores. 

Era el Alonso Lujambio instalado en su papel aspirante. Placeándose, buscando a tirios y 
troyanos, caminando entre las mesas como buscando apoyo. Que si el gobernador de 
Morelos, Marco Antonio Adame, que si en dos ocasiones charlando efusivamente con el 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, y hasta sellando con un abrazo el saludo para uno 
de los gobernadores que ya abrió sus cartas y va con Ernesto Cordero, el poblano Rafael 
Moreno Valle. 

En tanto, el secretario de Hacienda prefirió la discreción. Llegó al Alcázar del Castillo de 
Chapultepec justo cuando todos se ocupaban de entonar el himno y, por lo mismo, no 
tuvo que detenerse a saludar ni llamar la atención. 
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Ahí estaban los gobernadores de Jalisco y Morelos, Emilio González y Marco Antonio 
Adame. El ―suspirante‖ jalisciense ocupó una mesa en la primera fila, casi frente al 
presidente Calderón desde donde compartió el menú con el empresario Carlos Slim y la 
procuradora Marisela Morales. 

En una comida de alianzas, estaban ahí los tres grandes triunfadores de 2009 en Oaxaca, 
Puebla y Sinaloa, Gabino Cué, Rafael Moreno Valle y Mario López Valdés, 
respectivamente. 

Moreno Valle, uno de los alumnos más avanzados de la profesora Elba Esther Gordillo y 
firmante de la carta donde 134 panistas expresaron su apoyo a la postulación de Cordero 
en el PAN, abrazó a Lujambio cuando éste llegó a su mesa para saludarlo. 

El secretario de Educación tenía un lugar designado en la mesa de la tercera fila, junto al 
titular de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar, y el empresario Valentín Díez Morodo. 
Hasta ahí llegó el secretario del Trabajo a hablar con él, donde se les vio muy 
entretenidos.  

Luego, el propio Lujambio caminó a la mesa del titular de la STPS y después de saludar a 
todos los ahí presentes, volvió a buscar quedar en corto con él. De ahí, Lujambio se 
dirigió con Marco Antonio Adame, colocado en la mesa designada también para Cordero, 
quien aún no llegaba a la cita con la comunidad argentino-mexicana.  

Cuando dejó al morelense, se dio cuenta de que en la mesa de al lado estaba Rafael 
Moreno Valle y se acercó a saludarlo. Los dos se brindaron un fuerte abrazo. Nada 
personal. Entonces llegaron los presidentes Calderón y Fernández y todo mundo ocupó 
su lugar en las mesas. Se anunciaron los himnos nacionales de México y Argentina y 
cuando sonaban las primeras estrofas compuestas por Francisco González Bocanegra, 
llegó Ernesto Cordero al Alcázar y esperó a que terminaran de entonarse para ocupar su 
sitio y saludar sólo a sus compañeros de mesa, sin necesidad de que su arribo fuera 
interpretado como un placeo de quien en Palacio Nacional aceptó sus aspiraciones rumbo 
a 2012. 
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Casi la mitad de los planteles no tiene una normatividad clara contra el cigarro 

DEJAN FUMAR A ALUMNOS EN SECUNDARIAS DEL DF 
 
Un estudio de la UNAM realizado en el sur de la Ciudad de México reveló que 29 por 
ciento de los adolescentes entrevistados afirmó que les permiten consumir tabaco en las 
escuelas de gobierno 
 
En un estudio comparativo sobre tabaquismo en adolescentes realizado en escuelas al 
sur de la Ciudad de México, Nazira Calleja, académica de la Facultad de Psicología de la 
UNAM, descubrió que en secundarias públicas hay más factores de riesgo que en las 
privadas, pues ―en las primeras, 65% de los muchachos entrevistados afirmó que los 
maestros fuman en su escuela y 29% que los alumnos pueden hacerlo; mientras, en las 
privadas los resultados fueron de 31 y 11 por ciento, respectivamente‖. 

Además, ―en cuanto a una clara normatividad antitabáquica, 52% de los alumnos de las 
públicas y 64% de las privadas, señaló que ésta existe en su centro escolar‖, explicó la 
especialista. 

A esto se suma la publicidad de las empresas en medios de comunicación y la presencia 
en las películas de escenas respectivas. 

―Ahora que en los países desarrollados se deja de consumir tabaco por los controles, las 
compañías (con una producción anual de cinco billones de cigarros) dirigen sus baterías a 
los chicos de los países en vías de desarrollo‖, comentó Calleja. 

―La brecha de género que existía en cuanto al consumo de tabaco en la adolescencia se 
ha reducido; si bien ahora hay casi tres hombres adultos fumadores por cada mujer, en 
los adolescentes la proporción es de uno a una‖, apuntó Calleja, que aplica estrategias 
contra el tabaquismo dirigidas específicamente a jóvenes del DF. 

La universitaria trabaja con programas de prevención dirigidos a mujeres adolescentes, 
por ser más susceptibles al tabaco y sus efectos.  
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Con talleres interactivos y juegos de computadora aprenden a reconocer situaciones de 
riesgo, a desarrollar habilidades de rechazo, a asumir un compromiso público de no fumar 
y a tomar conciencia de cómo será su vida si deciden hacerlo. 

Susceptibilidad 

La etapa inicial de la experimentación con el cigarro puede comenzar en la infancia, pero 
en mayor medida en la segunda década de la vida, si el individuo está expuesto a factores 
de riesgo como los biológicos (pubertad temprana en niñas). 

Aunque también figuran los personales (rebeldía, depresión, baja autoestima, anorexia, 
bulimia, carencia de habilidades para enfrentar el estrés), familiares (padres fumadores, 
permisividad en casa) y sociales (amigos fumadores, presión social para el consumo y 
susceptibilidad a esa influencia). 

Después de una amplia investigación entre jóvenes mexicanos, Calleja llegó a un modelo 
de ―susceptibilidad tabáquica‖, integrado por cuatro factores de riesgo (creencia en los 
beneficios de fumar, rebeldía, amigos fumadores y permisividad en el hogar) y dos de 
protección (creencia en la propiedad adictiva del tabaco y supervisión de los padres). 

―En familias donde hay supervisión paterna y se piensa que el tabaco es adictivo, la 
‗susceptibilidad tabáquica‘ es menor. Pero en hogares donde se encienden cigarros, el 
chico o la chica entiende que ésa es una norma, y es más probable que lo hagan‖, señaló. 

Prevención 

Ante el cuestionamiento de qué hacer ante la limitada efectividad de los tratamientos, 
debido a que la nicotina es una de las drogas más adictivas, la universitaria respondió que 
la prevención en adolescentes es una estrategia fundamental. 

Se les muestra cuáles son los efectos a corto plazo de esta adicción (mal aliento, acné, 
irritación de la garganta, dientes y dedos amarillentos, voz ronca, piel reseca y arrugada, 
entre otros) y cómo las tabacaleras enfocan su publicidad especialmente a las mujeres. 
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Aunque se han obtenido resultados positivos (las adolescentes han adquirido 
conocimientos, creencias distintas y habilidades de rechazo a la presión social), aún son 
limitados; hay que crear una estrategia integral que involucre a la familia y al personal de 
las escuelas, para que los jóvenes puedan resistir la presión de los nuevos grupos 
sociales al ingresar a la preparatoria. 

En opinión de Calleja, el combate al tabaquismo requiere medidas de control a escala 
macro en todas las escuelas del país.  

―Nuestros juegos de computadora podrían llevarse a secundarias, incluso subirse a 
internet. Asimismo, se podría reforzar su efecto con talleres interactivos, que propician el 
contacto interpersonal y la discusión de las creencias falsas respecto al consumo en 
adolescentes‖, afirmó. 

Piden más impuestos a cajetillas en 2012 

••• Organizaciones de la sociedad civil contra el tabaquismo proponen que en 2012 se 
incremente otra vez el precio de los cigarros en 15 pesos por cajetilla, con lo que se 
estima una reducción de 10% en el consumo y se pueden evitar un millón de muertes al 
año por complicaciones. 

El presidente de la Alianza contra el Tabaco, Rafael Camacho, al dar a conocer los puntos 
más relevantes del sexto reporte de la sociedad civil sobre el cumplimiento del Convenio 
para el control del tabaco de la OMS, dijo que ―de los más de mil millones de fumadores 
en el mundo, 20% son mujeres, mientras que en México los hombres mayores de 15 años 
(24.8%) que fuman son más que las mujeres (7.8%)‖, destacó.  

De la población de 12 a 65 años, 18.5% reportó ser fumador activo, lo cual representa 
cerca de 14 millones fumadores.  

Los fumadores activos, dijo, entre 12 y 65 años iniciaron el consumo diario a los 16.7 años 
en promedio; los hombres a los 16 y las mujeres a los 18. La edad promedio de consumo 
de tabaco por primera vez fue de 13.7 años. 
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Acompañado por los dirigentes de Alianza contra el Tabaco, Red México sin Tabaco y 
Fundación Interamericana del Corazón, dijo que propondrán que la venta de cigarros a 
menores se eleve a delito de corrupción de menores. (México • Blanca Valadez) 
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LITORAL*VLADIMIR ROTHSCHUH 

UNIDOS POR ERNESTO 
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DERROTERO ECONÓMICO* MIJAEL ALTAMARINA SANTIAGO 

LA CAPTURA DEL ESTADO: CASO OAXACA 
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LUIS HERNÁNDEZ NAVARRO 

¿POR QUÉ LUCHAN LOS MAESTROS OAXAQUEÑOS? 

 

Este lunes 30 de mayo, mientras escribo estas notas, miles de maestros oaxaqueños 
debaten en asambleas de información y consulta el futuro de su movimiento. Reflexionan 
sobre si la respuesta del gobierno del estado a sus demandas es satisfactoria, insuficiente 
o mínima y qué procede hacer a partir de ahora. Al terminar la ronda sus representantes 
delegacionales se reunirán para rendir los resultados de la consulta y definir si levantan o 
no el paro indefinido de labores que estallaron hace una semana. 

Los maestros de la sección 22 del SNTE bautizaron su jornada de lucha por la defensa de 
la educación pública, la justicia, y la construcción democrática de Oaxaca. Exigen que se 
dé respuesta puntual a un pliego petitorio que resume sus demandas centrales, además 
de reivindicaciones de estudiantes y padres de familia. 

El paro estalló debido a la incompetencia de la administración de la entidad para resolver 
las demandas magisteriales. El director general del Instituto Estatal de Educación Pública 
de Oaxaca (IEEPO), Bernardo Vásquez Colmenares, un personaje que ocupa el puesto 
en virtud de los compromisos pactados por Gabino Cué con Elba Esther Gordillo, ha sido 
incapaz de manejar el conflicto. No es el único. Desconocedoras de la dinámica sindical 
de los profesores, las autoridades locales manejaron el asunto con torpeza y supusieron 
que la suspensión de labores se había conjurado. Por supuesto, no fue así. 

El gobierno del estado respondió ante la suspensión de labores como hicieron en el 
pasado las administraciones priístas. En la prensa nacional publicó un desplegado 
diciendo que ofreció a los mentores un paquete histórico por mil 509 millones de pesos. 
Falso. Al sumar el monto de los ofrecimientos gubernamentales en varias demandas, las 
cifras no checaban. En realidad, la administración de Gabino Cué estaba dispuesta a 
otorgar a los profesores menos recursos de los que públicamente declaró. Días después, 
en un tercer revire, modificó su oferta incrementándola a mil 615 millones de pesos. 

De manera paralela a la tergiversación informativa, se desató en los medios de 
comunicación una campaña masiva de denostación en contra del magisterio oaxaqueño.  
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Se quiere presentar a los mentores como trabajadores irresponsables y abusivos, que 
dañan a la niñez por aviesos intereses políticos. 

La acusación no se sostiene si se analiza por qué luchan los maestros oaxaqueños. Sus 
exigencias están agrupadas en un pliego petitorio de 51 puntos, organizados en torno a 
siete grandes bloques de demandas: educativas, sociales, laborales, relacionadas con el 
ISSSTE, económicas, políticas, vinculadas con el SNTE y de solución a las minutas de 
años anteriores de las demandas generales y niveles educativos. Nada excepcional en un 
estado con tantos problemas y donde los maestros son vehículo para canalizar las 
solicitudes de las comunidades al gobierno. 

Parte central de las reivindicaciones no tiene que ver con la mejoría salarial del 
magisterio, sino con programas sociales que permitan a los niños que asisten a cursos de 
educación básica tener condiciones dignas para estudiar. Ésa es una añeja conquista del 
sindicato democrático. Hoy, los maestros exigen que se amplíe el programa para dotar a 
los alumnos de uniformes y útiles escolares. Casi la tercera parte de los recursos 
solicitados tienen como objetivo satisfacer este fin. 

En el mismo rumbo, la sección 22 demanda ampliar el programa de desayunos escolares, 
instalando nuevas cocinas populares que elaboren los alimentos para los niños. En un 
estado con la pobreza de Oaxaca es imposible enseñar con eficiencia a estudiantes que 
llegan a las aulas sin probar bocado. 

Otra parte de los requerimientos de los trabajadores de la educación es rehabilitar la 
infraestructura educativa. Quien haya ido a las comunidades rurales de Oaxaca puede 
darse cuenta de la carencia de mobiliario y equipo adecuado, así como de materiales para 
educar. En igual sentido, los maestros solicitan equipar las escuelas de la entidad con 
computadores e Internet. 

Oaxaca no firmó la Alianza para la Calidad de la Educación. Como entidad libre y 
soberana tiene derecho a hacerlo. Los maestros de la entidad la rechazan con sobradas 
razones. Proponen en su lugar un proyecto de mejoramiento educativo que el gobierno 
local se niega a discutir.  
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Dignos herederos de Anton Makarenko, los integrantes de la sección 22 llevan muchos 
años pensando y elaborando una propuesta alternativa de educación. Una de las 
experiencias más relevantes en este terreno es el Movimiento Pedagógico, impulsado por 
la Coalición de Promotores Bilingües del estado. 

El movimiento exige al gobierno federal y estatal la presentación con vida del 
recientemente desaparecido Carlos René Román Salazar, así como de Guadalupe Pérez 
Sánchez y otros luchadores sociales desaparecidos en años anteriores. Carlos René era 
un importante asesor del secretario general de la sección 22. 

Los profesores demandan la salida de Irma Piñeyro de la Secretaría General de Gobierno; 
de Bernardo Vásquez Colmenares y de Marco Tulio López de la secretaría de Seguridad 
Pública. Piñeyro ocupa ese lugar, al igual que Bernardo Colmenares, como resultado de 
una negociación entre Cué y Gordillo. Ella fue candidata a gobernadora por el partido 
Nueva Alianza en los pasados comicios y es una política repudiada y aborrecida por 
amplios sectores sociales en la entidad. Su permanencia en el cargo es una invitación a la 
inestabilidad política. Exigen que se castigue al ex gobernador Ulises Ruiz Ortiz y demás 
responsables de las agresiones al pueblo de Oaxaca durante 2006. 

Las demandas de los profesores oaxaqueños son absolutamente razonables. Buscan 
defender la educación pública, a los niños, que se haga justicia y se avance en la 
democratización de Oaxaca. No hay en su proceder maximalismo alguno. Pretender que 
renuncien a sus reivindicaciones, o a su forma de organización y sus tácticas de lucha 
porque Gabino Cué es gobernador de la entidad, es un absurdo. Más aún cuando el 
mandatario está aliado a Gordillo, enemiga declarada del magisterio oaxaqueño, y no ha 
respondido a sus compromisos de campaña. 
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EN LA LÍNEA*FÉLIX FUENTES 

PAN HARÍA ENTREGA ADELANTADA DEL PODER 
SI DECLINA BRAVO; FIASCO LO DE CORDERO 
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GUSTAVO DE LA ROSA 

EL RECTOR NARRO Y SU PERCEPCIÓN DE LA POLÍTICA 
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EN PRIVADO*JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA V. 

CORDERO Y EL REY LEÓN 
 

No fue borrego, fue Cordero. Florestán 

Cuando hace dos semanas, el viernes 13 de mayo, en una inusitada reunión de los mil 
800 delegados federales el presidente Felipe Calderón apuntó a Ernesto Cordero como 
orador único, recordé la escena de El rey león levantando al pequeño Simba ante la 
asamblea de la jungla, presentándolo formalmente como su sucesor. 

Ese día confirmé que el preferido de Calderón para sucederlo en Los Pinos es Ernesto 
Cordero, factor en su campaña y gobierno, al que colocó como subsecretario de 
Hacienda, secretario de Desarrollo Social y titular de Hacienda, desde donde ha decidido 
impulsarlo ya abiertamente como su candidato presidencial. 

Cordero, sabedor de esa preferencia calderonista, sobre todo a la muerte de Juan Camilo 
Mouriño, su indiscutible proyecto sucesorio número uno, marcó distancia hasta que hace 
poco registró el comentario-aviso: no se trata sólo de querer, sino de decir que se quiere. 
A éste siguió otro, cuando se habló de que la estrategia de Los Pinos era que tres de los 
cuatro precandidatos declinarían a favor del bueno, pero teniendo claro que para hacerlo, 
ese uno tenía que haberse pronunciado, lo que hizo Cordero hasta el jueves pasado, ante 
la cargada de 130 panistas que al más puro estilo priista de los 80, fueron a decirle que él, 
Cordero, era el bueno, lo que aceptó de mil amores, hablando ya de unidad y de seguir 
como secretario de Hacienda, a fin de presentar en septiembre la Ley de Ingresos y el 
Presupuesto de Egresos. 

Este lanzamiento, el jueves, provocó un notable cabreo entre otros aspirantes del 
gabinete: Alonso Lujambio, que apechugó, es secretario, y más abierto de los líberos 
Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, quienes ya hablan, sobre todo él, de un 
candidato oficial. 

No es la primera vez que un proceso interno divide al panismo, pero podría ser la primera 
que enfrente a las cúpulas. 
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La operación ha quedado en manos de Calderón. 

Retales 

1. CANDIDATO. El doctor José Ángel Córdova Villalobos es el panista mejor posicionado 
para la candidatura en Guanajuato, pero no veo al gobernador Juan Manuel Oliva y a los 
duros del Yunque, dejándolo pasar; 

2. AJUSTE. La captura del ex alcalde y ex candidato panista al gobierno de 
Aguascalientes, Martín Orozco, se la tienen que apuntar al ex gobernador Armando 
Reynoso, que le cerró el camino y procesó, o al favorecido por él mismo, su sucesor el 
priista Carlos Lozano, sin éste no hubiera procedido el caso; y 

3. ERROR. Me parece un error elemental que con la consistente ventaja que mantiene 
Eruviel Ávila para las elecciones al gobierno del Estado de México, él sólo duplica las 
intenciones de voto de sus dos opositores juntos, recurran a recursos legítimos pero 
discutibles de regalar coches. Veo más costo que beneficio. ¿Pero qué necesidad? 

Nos vemos mañana, pero en privado. 
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POLÍTICA CERO*JAIRO CALIXTO ALBARRÁN 

SI LAS GOTAS DE LLUVIA, FUERAN DE CHOCOLATE… 
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ROBERTA GARZA 

NUESTRA CARITA AL PISO 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 OPINIÓN 15 

 

LECTORES 
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LA HISTORIA EN BREVE*CIRO GÓMEZ LEYVA 

QUE NO TRIUNFE LA OBSCENIDAD 
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EL PRI VIVE EN LOS PINOS 

 

Todos los hombres del poder parecen recurrir —en el ejercicio del poder mismo— a 
la máxima de Luis XIV: “El Estado (poder) soy yo”. 

 
Seguramente muchos recuerdan que durante sus casi seis décadas como partido 
opositor, los ideólogos y dirigentes del PAN fueron severos críticos de la picaresca 
antidemocrática del PRI. 

Los jefes azules criticaban, se burlaban y hacían mofa del tapado, del dedo, de la cargada 
y la bufalada; todas ellas, expresiones que sintetizaban la poderosa antidemocracia 
prevaleciente en el PRI. Mujeres y hombres del PAN censuraban que un solo hombre 
eligiera a su sucesor y cuestionaban la forma en que el jerarca en turno jugaba con los 
integrantes del gabinete, a quienes los azules arengaban para sacudirse la tituela del 
despotismo presidencial y renunciar para buscar por la libre la candidatura para la 
Presidencia. 

Seguramente muchos se acuerdan que hace seis años Vicente Fox copió las viejas 
formas del PRI para seleccionar al candidato presidencial del PAN y que, gracias a esa 
herencia maldita —verdadera tara de la cultura antidemocrática—, pretendió imponer 
como sucesor a Santiago Creel, su alter ego.   

Pero también es muy probable que muchos se acuerden de que en 2005, un aguerrido 
Felipe Calderón se dijo dispuesto a impedir que Vicente Fox resolviera la sucesión 
presidencial del primer gobierno azul, por la vía de los viejos métodos del PRI, y que 
gracias a ese arrojo, Calderón se convirtió en un inesperado candidato presidencial del 
PAN —tras derrotar a Santiago Creel— y luego en Presidente de los mexicanos. ¿Pero, 
qué creen? 
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Pues resulta que Felipe Calderón, el mismo al que ―le daba asco el PRI‖, el que 
cuestionaba severamente las prácticas nada democráticas del PRI, el que hace todo para 
no entregar el poder al PRI y el que fue víctima de la cultura priista que atrapó a Vicente 
Fox en 2006, hoy se comporta como el más acabado heredero —precisamente— de las 
prácticas priistas, en el proceso de sucesión del candidato presidencial del PAN. 

¿Por qué repentinamente Felipe Calderón parece olvidar, no sólo una larga y saludable 
historia democrática del PAN, sino su propia historia personal en la sucesión? ¿Por qué 
hoy se comporta igual que todos los presidentes salidos del PRI, igual que los 
gobernadores del PRI, del PAN y del PRD, que en forma grosera quieren imponer a su 
sucesor? ¿Por qué no estimuló un ejercicio democrático como el que a él mismo le 
permitió participar en una feroz competencia, que terminó por llevarlo a Los Pinos? 

Nadie sabe lo que está pensando Felipe Calderón en torno a la sucesión presidencial y 
la selección del candidato azul —claro, salvo el propio Presidente—, pero lo cierto es que 
podemos concluir que el problema del poder en México, del peculiar presidencialismo 
mexicano, es que el PRI vive dentro de la misma casa presidencial de Los Pinos. ¿Qué 
quiere decir eso? 

Pues casi nada, que más allá de la doctrina, el discurso, los principios partidistas y los 
actos de fe a favor de la democracia, todos los hombres del poder parecen recurrir —en el 
ejercicio del poder mismo— a la máxima de Luis XIV: ―El Estado (poder) soy yo‖. Todos 
los presidentes mexicanos, sean del PRI o del PAN, pero también los gobernadores —de 
todos los partidos—, se enfrentan, en un momento de su respectiva gestión, al síndrome 
de creer que entre sus deberes como gobernantes está el de promover, empujar, designar 
y/o elegir, a su sucesor. 

Y, claro, la lógica es que si los presidentes conocen bien lo que pasa en el cargo, si sólo 
ellos tienen la experiencia que da la silla presidencial, pues sólo ellos saben quién debe 
ser el sucesor. Y mejor si ellos lo eligen y ellos lo llevan de la mano.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/05/11 NACIONAL 9 

 

Paternalismo puro, hijo de la más cuestionable antidemocracia. Pero el propio Calderón 
ya mostró cuál es el remedio, cuando en 2005 se enfrentó y derrotó a Vicente Fox. El 
remedio es la insubordinación, la rebelión, la ruptura. Sólo que hay un serio problema. 

En efecto, que ninguno de los presidenciables que hoy reclaman un piso rechinando de 
limpio —además del elegido, Ernesto Cordero— tiene la formación, las agallas, la cultura 
de rebeldía, las habilidades y la fuerza como para romper frente a Felipe Calderón. ¿Y 
por qué no tienen esas características? La respuesta es de párvulos. Porque ninguno de 
ellos es panista de cepa: ni Cordero ni Lujambio ni Creel ni Vázquez Mota…   

Y ninguno se atreverá a decirle a Calderón la palabra mágica, la que Calderón le dijo a 
Fox en 2005, la palabra ―¡No!‖ 

  

EN EL CAMINO 

Ex guerrilleros y políticos de izquierda, René Arce y Víctor Hugo Círigo, hoy son aliados 
del priista Eruviel Ávila. ¿Así o más clara la derrota de AMLO en el Edomex? 

Twitter: @RicardoAlemanMx 
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CHESPIRITO Y LA IZQUIERDA CARNÍVORA 
 

A Gerardo Fernández Noroña lo conozco hace casi 20 años. A pesar de su radicalismo, 
siempre he reconocido su congruencia, su desapego a lo material, su indomable rebeldía. 

Pero los años no lo han moderado. Gerardo es un miembro destacado de la izquierda 
carnívora, como la llama Mario Vargas Llosa. En estos días, el diputado del PT volvió a 
hacer gala de intolerancia frente a los que piensan diferente. 

En su cuenta de Twitter calificó de ―miserable‖ a Chespirito por haber apoyado 
públicamente la campaña de Felipe Calderón en 2006. Lo acusa incluso de pertenecer al 
grupo de personalidades ―responsables‖ de la situación que padece el país. 

El creador de El Chavo del 8, 82 años, acaba de abrir su cuenta en esa red social con un 
primer mensaje en el que pidió: ―Síganme los buenos…‖  

La nota de la descalificación a Roberto Gómez Bolaños fue subida a Yahoo! Tenía cerca 
de mil comentarios. No los leí todos, pero no encontré uno favorable al petista. Una 
metida de pata para quien ha soñado con gobernar la Ciudad de México. 

 Humberto Moreira, Gustavo Madero y Jesús Zambrano volverán a reunirse este 
martes. La cita es a las 11 de la mañana, en el hotel Four Seasons de la Ciudad de 
México. 

El presidente del PRI nos confió que lleva al singular cónclave una propuesta, que es un 
reclamo sentido de los ciudadanos: eliminar a los senadores de lista y reducir a la mitad 
los diputados plurinominales. 
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La propuesta no fue incluida en la reforma política que aprobaron los senadores. Esta fue 
congelada por los diputados, con el argumento de que la mandaron tres días antes de que 
concluyera el periodo de sesiones. 

Moreira asegura que su partido está dispuesto a impulsarla, con esa adición y algunas 
modificaciones. Pero, ¿qué dirán los senadores que comanda Manlio? 

Al día siguiente del primer cónclave de los dirigentes de los principales partidos 
adelantamos que no habría ―candidato de unidad‖ en Michoacán.  

En esa reunión, celebrada en una casa particular en Santa Fe el pasado miércoles, había 
quedado claro que la propuesta hecha por empresarios michoacanos preocupados por la 
inseguridad no tenía futuro. 

―Los procesos de selección de candidato están muy avanzados‖, nos dijo, entonces, 
Humberto Moreira. 

En ese primer encuentro, Zambrano manifestó que el PRD no iba, Moreira condicionó el 
sí a que el candidato fuese un priista. Madero fue el único que  no dio color, según reseña 
del presidente del tricolor. La propuesta nació muerta. No se entiende por qué los 
dirigentes del PAN y los del PRD alimentaron la falsa idea de que podría lanzarse un 
candidato único. Apenas ayer la descartó Zambrano.  

El destape de Ernesto Cordero lo obliga a irse antes de que se inicien las negociaciones 
sobre el Presupuesto de 2012. No puede, no debe quedarse para tan delicada tarea. 

El haber aceptado que sí tiene aspiraciones presidenciales lo descalifica para el trabajo. 
¿O se imagina usted a un precandidato encabezando el reparto de recursos para el año 
electoral? 
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Malova hizo un reclamo a los promotores de Ernesto Cordero. Le hubiese gustado 
sumarse a la carta que 134 destacados panistas firmaron en apoyo a las aspiraciones del 
titular de Hacienda. 

Pero el gobernador de Sinaloa tiene un impedimento insalvable. El documento está 
dirigido a los panistas y el gobernador de Sinaloa no se ha afiliado. 

Cuatro gobernadores suscribieron el documento. Dos de ellos no son panistas de origen. 
Marcos Covarrubias, Baja California Sur, era perredista. Rafael Moreno Valle, Puebla, 
se formó en el PRI. 

Los dos ya se afiliaron 

El problema con Moreno Valle son sus vínculos con Elba Esther Gordillo. La maestra 
está con Enrique Peña Nieto para la elección presidencial.   

La pregunta es si el góber poblano se fue por la libre o si es parte de un juego de doble 
banda. ¿Usted qué cree? 

 Lo que sí queda claro es que hubo luz verde en Los Pinos para el destape del llamado 
delfín. No hubo llamada de atención, mucho menos regaño, a los promotores de la carta: 
Alejandro Zapata y Manuel Minjares. Ninguno de los dos mueve un dedo sin 
autorización del presidente Calderón. 

 No todos los hermanos de Margarita Zavala están con Alonso Lujambio, como se ha 
llegado a afirmar. Mónica, la hermana menor, trabaja con Minjares.  

Juan Ignacio sí está con el secretario de Educación. La primera dama se ha mantenido 
neutral, al menos públicamente. Otros dos, Diego y Magdalena, no han dado color. 
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ARMANDO SALINAS TORRE*UNAM, ESPACIO DE DIÁLOGO 

Felicito la respuesta inmediata por parte de la comunidad de la FES Acatlán 
 
En la UNAM se crean y debaten ideas que son fruto del mosaico intelectual y cultural de 
nuestra sociedad. La semana pasada, Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN al 
gobierno del Estado de México, acudió a impartir una conferencia en la Facultad de 
Estudios Superiores (FES), campus Acatlán. Sin embargo, un grupo de jóvenes lo 
insultaron y agredieron verbalmente, además de arrojarle diversos objetos al vehículo que 
lo transportaba. 

A pesar de ello, Luis Felipe mantuvo un diálogo constructivo, positivo y enriquecedor con 
la mayoría de la comunidad universitaria, la cual podrá analizar las distintas alternativas 
que ofrecen los candidatos y así elegir el gobierno que mejor convenga al estado. 

Lo expuesto es sólo un botón de muestra del tipo de conductas intolerables y violentas 
que deben repudiarse pública y firmemente. El mensaje de rechazo a los sectores 
intolerantes y violentos debe ser muy claro: una sociedad democrática permite la libertad 
de expresión, pero no la violencia en cualquier forma que se manifieste. 

Uno de los principales problemas nacionales es, sin duda alguna, la inseguridad generada 
por la violencia en sus distintas formas de expresión.Mediante esta conducta violenta a la 
que me he referido no sólo se refleja una falta de respeto mínimo por el adversario 
político, sino consigo mismo, pues se deberían expresar las divergencias en forma 
pacífica, sin que ello signifique ausencia o menor firmeza, y evidencia una actitud para 
realizar las actividades de la vida cotidiana. 

Quiero hacer patente que me refiero a la conducta de un grupo minoritario de jóvenes, 
condenada por la UNAM y el CEN del PAN, mediante sendos comunicados de prensa, 
además de que la FES Acatlán, en subsecuentes conferencias de otros candidatos 
presentó diferentes muestras de rechazo a las conductas referidas y se pronunció por el 
debate respetuoso y propositivo. 
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La UNAM, alma máter en la que tuve mi principal formación académica, es un espacio 
para la discusión respetuosa e intercambio de opiniones, en un clima de tolerancia y 
pluralidad, así que felicito la respuesta inmediata de la comunidad de la FES Acatlán, 
pues se envía el mensaje a quienes realizaron dichas agresiones que tales expresiones 
no forman parte de una institución que a diario reafirma y promueve los valores que a lo 
largo de su historia le han dado identidad: tolerancia, pluralidad, diálogo, solidaridad y 
respeto al debate. 

Lo sucedido debe analizarse en un contexto más amplio, puesto que gran parte de la 
conflictividad social que padecemos tiene su origen en la actitud de quienes pretenden 
utilizar la violencia y la agresión como mecanismo de comunicación e imposición de su 
voluntad. 

Nuestra comunidad universitaria y la sociedad en general son mayoritariamente 
democráticas, compuestas por gente que aspira a una convivencia pacífica y armónica. 
Quienes desde el anonimato del tumulto ofenden, insultan o arrojan objetos para dañar, 
sin duda alguna que flaco favor le hacen a sus seres queridos que también son víctimas 
de la violencia y aspiran a vivir seguros. 

Más allá de la demanda a los candidatos y dirigentes de los partidos políticos del Estado 
de México para que se conduzcan con civilidad y respeto; invito a la reflexión de la 
sociedad en general para promover la transformación de nuestra convivencia desde 
nuestros hogares y comunidades a través de la promoción de la cultura del respeto. 

Quienes promueven y permiten que se ofenda y agreda a otros, sin duda contribuyen a 
reafirmar los problemas de inseguridad y violencia. 
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Hace falta que las autoridades hagan una limpia de las instituciones de seguridad pública 
para destituir a quienes carecen del perfil adecuado para la función de servir al público; 
que el Congreso de la Unión apruebe las leyes en materia de seguridad pendientes, tales 
como las relativas a lavado de dinero, seguridad nacional; sancionar a quienes emplean 
cartuchos matapolicías, entre muchas otras; falta que el Poder Judicial refuerce los 
mecanismos de control de sus servidores públicos para garantizar la confianza en los 
juzgadores, y mucho, mucho más, falta. Sin embargo, de poco servirá aquello si la 
sociedad no acompaña tales cambios y demandas de cambio con una transformación 
cultural de nuestros hijos y nuestras actitudes de respeto por quienes nos rodean. La 
violencia y la intolerancia se combaten primero en nuestros hogares y comunidades 
estudiantiles y sociales; si ahí no podemos hacerlo, mucho menos podremos en los 
estados ni a nivel nacional. 

*Abogado postulante 
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YO LECTOR 
LE PREOCUPA QUE NO HAYA CLASES EN OAXACA 
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AGENDA CONFIDENCIAL*LUIS SOTO 

SUGERENCIAS AL “LIDER” 
 

Ante los "ladridos", mejor dicho quejas, inconformidades, descontentos, reclamos... de 
varios de los "siete perritos" --que según "Maderito" aspiraban a la candidatura 
presidencial para 2012- por la aparente imposición del presidente Felipe Calderón de su 
delfín, los observadores políticos objetivos e imparciales le sugieren la siguiente 
estrategia: Que forme una terna donde participen dos secretarios de Estado, aunque uno 
sería nada más para cubrir las apariencias, y que el tercero en discordia fuese el que 
ahora encabeza las encuestas panistas, el anticalderonista Santiago Creel. 
 
Como Javier Lozano, el "gallo azul", confesó hace un año que él y Ernesto Cordero 
habían elegido la fórmula tándem para competir por la susodicha candidatura, quedaría 
descartado de la terna. Por cierto, los seguidores del "gallo azul" señalan: Si se compara 
a Javier Lozano con cualquiera de los "perritos panistas" de la pasarela maderista, y hasta 
con los que no participaron en ese desfile de modas, resulta evidente que es un político 
que les da diez y las malas a todos... pero... No pueden ponérsele muchos "peros" al 
titular del Trabajo y Previsión Social, porque es un funcionario brillante, honesto, 
preparado y claridoso. Sin embargo, el único "pero" que puede ponérsele, basta y sobra 
para dejarlo fuera de la jugada sucesoria. Olvidó Lozano que los políticos -aquí y en 
China- necesitan tener cerca a uno o varios asesores que no se limiten a decir "sí, señor", 
sino que sepan decir "no", siempre que sea necesario, y que no confundan la lealtad a su 
cliente -que es imprescindible- con el servilismo, que solamente es útil para hundirlo. 
 
La conclusión es que Javier Lozano Alarcón y sus "expertos asesores" lograron lo que 
parecía imposible: desgastar al mejor prospecto presidencial del PAN; desplumar al que 
hubiese sido, en efecto, un buen gallo; propinar un nocaut fulminante al único secretario 
de Estado que tiene un punch devastador, y poner contra la pared al presidente Felipe 
Calderón. 
 
¡Qué desperdicio de talento!, dicen aquéllos. ¡Te lo dije, Javier, te lo dije!, tercian sus 
amigos. 
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Volviendo al ejercicio de la terna, los observadores agregan: Al exilusionista Heriberto 
Félix Guerra, quien demostró que no tiene estatura política para trotes presidencialistas, el 
"líder" tendría que mocharle la cola, dejarlo fuera de la competencia, pues. Nada más no 
le corte la cola a pedazos porque va a ser un chilladero insoportable, recomiendan 
aquéllos. 
 
Así las cosas, una terna Cordero-Lujambio-Creel tal vez dejaría satisfechos a la mayoría 
de los integrantes de las cofradías panistas, y entonces el problema de Calderón se 
reduciría a deshacerse del iluso gobernador "Etilio" González Márquez y de la no menos 
ilusa diputada "Jose" Vázquez Mota. Por cierto, con esa ingenuidad que le caracteriza, la 
diputada pidió al "líder" del PAN a honrar la memoria de los fundadores y más ilustres 
hombres de Acción Nacional: Manuel Gómez Morín, Carlos Castillo Peraza, Adolfo 
Christlieb Ibarrola, Manuel J. Clouthier "El Maquío", y otros. "Logremos que el proceso sea 
una contienda entre compañeros, que sean los panistas quienes decidan cómo y con 
quién vamos a la campaña del 2012... no caigamos en los mismos errores del PRI y PRD 
de promover a sus candidatos más que definidos con todos los recursos institucionales y 
al borde de la ilegalidad", dijo la todavía coordinadora de los diputados del PAN. ¡Ay, 
"Jose", "Jose", cómo eres ingenua!, podrían gritarle aquellos ilustres desde su tumba. 
 
Pero sigamos con las sugerencias de los observadores, quienes preguntan: ¿Por qué 
Calderón necesita una terna y no siete perritos?, y responden: Porque si el presidente 
insiste en el absurdo método de la pasarela multitudinaria, nunca va a lograr posicionar a 
sus aspirantes -los calderonistas- en niveles cercanos a los que ya tiene al menos uno de 
los anticalderonistas: Creel, y es obvio que jamás podría hacer que se acercaran siquiera 
a los magos de la popularidad: el supergober deveras precioso y el Peligro para México. 
 
Como a Creel no pueden sacarlo de la jugada tan fácilmente, porque sería inconcebible 
que el PAN prescindiera tan rápido de su mejor carta hasta hoy -por lo menos eso es lo 
que dicen las encuestas-, entonces el recurso disponible es meterlo a una terna para que 
se encuentre en el callejón de los madrazos con dos calderonistas de hueso colorado, y 
luego organizar dos que tres sondeos "a modo", de los que sobran en el mercado de los 
encuestólogos improvisados, y gritar ante los resultados debidamente cuchareados: 
"¡Milagro, milagro, se desplomó Creel y subió Cordero!" 
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Por dondequiera que se vea, los tiempos y los modos del proceso de su propia sucesión 
se le convirtieron a Felipe Calderón en un montón de engrudo hecho bolas. 
 
El presidente de la República quedó imposibilitado para ser protagonista del primer verso 
del famoso soneto de nuestro maestro y amigo, el periodista, escritor y poeta Renato 
Leduc (1897-1986): "Sabia virtud de conocer el tiempo." 
 
Agenda previa 
 
En el escenario de que el secretario de Hacienda sea confirmado como el elegido del 
"líder" para contender por la Presidencia de la República; que Javier Lozano le cumpla a 
Ernesto de formar el tándem; que al doctor Agustín Carstens se le haga realidad el sueño 
oculto de presidir el Fondo Monetario Internacional, que el secretario de Salud, José 
Ángel Córdova, renuncie para convertirse en candidato del PAN al gobierno de 
Guanajuato, como ya anunció el fin de semana pasado, y otros acontecimientos políticos 
en puerta, surge la siguiente interrogante: ¿Con qué equipo va a gobernar el presidente 
Calderón el año y medio que le queda para concluir su sexenio? 
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LA CRÉME DE LA CRÉME*EVA MAKÍVAR 

MÁS QUE URGENTE 
 

El Secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado, puso a México a leer este 
fin de semana. 
 
Con la convicción de que "balas no, libros sí", encabezó en el Monumento a la Revolución 
una jornada de lectura en voz alta a la que asistieron miles de jóvenes, escritores, actrices 
y artistas. 
 
Ahí anunció que cada colonia, barrio o pueblo de la capital tendrá un club de lectura, es 
decir, alrededor de mil 800 clubes, algo sin precedente en cualquier ciudad del mundo. 
 
Dijo que se trata de impulsar una revolución que garantice a todos los niños y jóvenes 
acceso a una educación de calidad, sacar a la violencia de las plazas públicas y llenarlas 
de libros y lectores. 
 
Bien, aplauden, eso está bien para que deje la población de aburrarse, digo, aburrirse... 
 
Verdad más que sabida 
 
En México, en la década reciente se han fortalecido y creado poderes fácticos "que 
mandan por encima del Estado", y esa desproporción en el control del país ha orillado a la 
sociedad a no aguantar más y a advertirles que su supervivencia dependerá de que 
acepten un nuevo acuerdo político y económico, sostuvo el presidente de la Cámara de 
Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI). 
 
Puf, dicen por a´i que los pueblos tienen los gobiernos que se merecen... 
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Nada nuevo 
 
El canciller argentino, Héctor Timerman, durante la visita a México de la presidenta 
Cristina Fernández de Kirchner se solidarizó con el gobierno del presidente Feli Calderón 
y su lucha contra el crimen organizado. 
 
"Es un problema que -consideró- afecta a toda América Latina y en el que tiene más 
responsabilidad Estados Unidos pues es donde está la demanda de drogas. 
 
"México es más víctima que responsable de la tragedia que es la lucha contra el narco 
porque ya sabemos de dónde vienen las armas y quién consume las drogas; lo que pone 
México es la muerte", dijo. 
 
Um, señalan, pues eso lo hemos estado diciendo todo el tiempo desde que inició Feli su 
lucha (¿o su guerra?) 
 
Lo primero es lo primero 
 
Por cierto, ahora que llegó para una visita de Estado a México -la cual había sido 
pospuesta a mediados de abril por motivos de salud-, la presidenta de Argentina Cristina 
Fernández fue invitada por el empresario Carlos Slim a visitar el recién inaugurado Museo 
Soumaya y posteriormente le fue ofrecida una cena de carácter privado, a la que 
acudieron invitados del presidente del Grupo Carso. 
 
Fernández llegó por la mañana al aeropuerto, donde fue recibida por el subsecretario para 
América Latina y el Caribe, Rubén Beltrán, y el embajador de México en Argentina, 
Francisco del Río. 
 
Bueno, primero la cultura, lo demás es lo de menos... 
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Creímos que había ido 
 
Tras el aparatoso accidente que sufrió el sábado en la clasificación del Gran Premio de 
Mónaco, el piloto mexicano Sergio Pérez, de Sauber, permanecerá "uno o dos días más" 
en el hospital. 
 
"Le hicieron unos exámenes por la mañana, y por lo que vieron decidieron que se quedará 
en observación", dijo su padre, Antonio Pérez, quien justificó la permanencia por la 
"precaución" que quieren tomar los médicos del Hospital Princesa Grace. 
 
El equipo Sauber confirmó que Pérez Mendoza pasó "una buena noche y estará un día 
más", ya que este lunes se someterá a un nuevo examen. 
 
Checo sufrió una conmoción y una contusión en el muslo, lo cual le impidió participar en la 
sexta fecha de la Fórmula Uno, que vio desde la televisión. 
 
"Ya listo para ver la carrera. ¡Cómo extraño poder estar ahí!", escribió en su cuenta de 
Twitter (checoperez17) minutos antes de que comenzara la competencia. 
 
Pese a los diez puntos que sumó su coequipero japonés Kamui Kobayashi, al terminar en 
el quinto peldaño, la escudería suiza no festejó en el paddock; pero el dueño de los 
derechos comerciales de la Fórmula Uno, Bernie Ecclestone, se fotografió con un típico 
sombrero mexicano y envió un guiño a Sergio Pérez y a su país, al que quiere ir pronto 
con un Gran Premio. 
 
Um, señalan, si hasta parece que fue a Los Pinos antes de la competición... 
 
Típico gobernador en México 
 
Es la temporada de incendios récord en Quintana Roo, con más de 45 mil hectáreas 
siniestradas. Tres adolescentes no aparecen. 
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En medio de esto, el gober Roberto Borge Angulo se fue a Londres para ver la final de la 
Copa Champions Bercelona vs Manchester United, junto con su esposa e hija... 
 
Su vocero no se cansa de mandar boletines de las "actividades privadas de trabajo" del 
mandatario por Londres... 
 
Bueno, dicen, prioridad es prioridad, y eso que lleva menos de dos meses en el cargo. 
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LOS DICHOS Y LOS HECHOS*CÉSAR CAMACHO 

PANISTAS DESORDENADOS 
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SIGNOS VITALES*ALBERTO AGUIRRE 

DISCORDIAS PANISTAS 
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CAFÉ POLÍTICO*JOSÉ FONSECO 

EL 2012, PASTO MUY SECO 
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EL CRISTALAZO*RAFAEL CARDONA 

SECRETOS DE FAMILIA 

 

Dos hechos han convulsionado, o al menos perturbado, a los militantes del Partido Acción 
Nacional. 
 
Y frente a uno de ellos (el llamado Tercer Michoacanazo; o sea, la anulación de las 
elecciones locales), la ―mano amiga‖ nos ha entregado un dato altamente revelador de la 
naturaleza de las decisiones presidenciales en cuanto a la lucha contra la delincuencia 
organizada. 
 
Pero vayamos por partes en cuanto a esos hechos. 
 
El primero, en el destape de Ernesto Cordero, por ―motu proprio‖ o inducido por la 
autoridad presidencial, el resultado fue un petardo de padre y señor mío. Y el segundo, la 
siembra del proyecto nugatorio del proceso electoral en Michoacán, con las previsibles 
consecuencias federales. 
 
En el caso inicial algunos panistas se sintieron humillados por la sugerencia de conocer y, 
más aún, reconocer a un candidato ―oficial‖. 
 
¡Dios mío!, dijeron. Cómo vamos a caer en la fea conducta del dedo magnífico. 
 
Por ejemplo, el delegado del Partido Acción Nacional en el Estado de México, el señor 
Javier Corral, quien divide su tiempo entre la representación popular, el trabajo partidario 
y la Amedi, ha dicho en su página personal: 
 
―…El destape más sonoro fue el de Ernesto Cordero, con el que se formaliza el hecho de 
que el equipo político más cercano al presidente Felipe Calderón está de su lado, y ello 
conduce a la conclusión de que el mismo Presidente y su esposa Margarita lo están… 
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―…El equipo gobernante tiene, pues, candidato, quedan en el camino personajes de gran 
valía como Alonso Lujambio y Javier Lozano. La opción es legítima y se vale, que los que 
gobiernan tengan su preferencia y busquen darle continuidad a su proyecto con cuadros a 
los que consideran leales o incondicionales. 
 
―Cordero es en el ánimo presidencial un hombre confiable, y hay que agregarle dos 
cualidades que a lo mejor no querrán reconocerle sus adversarios: es un profesional en 
su conducción de servidor público y un político serio. Por eso es el primer secretario de 
Hacienda de corte panista. Ni más ni menos que el que rompió la ‗transversalidad‘ priista 
en esa estratégica área del sector público federal. Y lo ha hecho bien, porque es un 
técnico que maneja bien el tema de la economía y ése será, sin duda, el filón más 
importante de los logros a mostrar al electorado‖. 
 
Después de este elegante elogio en el cual se coloca pero no se compromete, 
deberíamos analizar dos frases más de este caballero: una para confirmar desde dentro la 
preferencia del presidente Felipe Calderón y su esposa, y le adjudica un descarrilamiento 
automático de las posibilidades de Lujambio y Lozano. 
 
Quizá valga por ser la opinión de un ―insider‖; un hombre del interior. O quizá por eso 
mismo sea para dudar. ¿Palabra sabia o mano amiga? 
 
Y en ese mismo sentido de las simples o dobles o triples intenciones de las palabras, es 
notable una revelación del ex presidente del PAN (ése sí por ―dedacísimo‖) Germán 
Martínez, michoacano para más señas, quien explica el origen de las decisiones 
presidenciales en torno de la seguridad pública. 
 
―… El PAN no debe dudar —dice GMC en un artículo publicado ayer en REFORMA—, 
Luisa María Calderón no está compitiendo internamente por ser hermana del Presidente. 
Tiene una biografía anterior y propia, reconocida recientemente hasta por Cuauhtémoc 
Cárdenas‖. 
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Hasta ahí el lagoteo va muy bien. Pero sigue la mata: 
 
―La Cocoa, como le dicen, además de conocer cada municipio michoacano, es quien 
empuja y alienta al Presidente a encabezar esa lucha contra los delincuentes de 
Michoacán y de todo el país. Cocoa tiene el carácter para seguir la batalla de su hermano, 
y tiene más influencia en el ánimo personal del Presidente que cualquier secretario de 
Estado‖. 
 
Hoy, por fin, sabemos el origen de la decisión presidencial de militarizar la seguridad 
pública en su estado natal y el resto del país: un empujón de su hermana, quien además 
lo alienta y es una segura seguidora de esa política. Y cómo no, si es suya. 
 
¿Es este análisis de adhesión del ex presidente panista, un verdadero respaldo a la 
señora Luis María, o se trata de una pequeña venganza por haber sido removido del 
cargo sin un visible premio de consolación ni en el gabinete ni fuera de él? No lo sabemos 
todavía, pero la explicación deja muy mal parado al Presidente, quien nos ha dicho 
muchas veces otras muchas cosas distintas. 
 
¿Le debemos creer a Germán en la feble voluntad de un presidente quien accede a sacar 
al Ejército de sus cuarteles nada más por las sugerencias y aliento de su hermana? 
 
LEGITIMIDAD 
 
Muy serios en su autodesignado papel los jueces de la república emiten su sentencia bajo 
el rayo del sol. 
 
Dichoso México, además de un presidente legítimo, ya tiene un Poder Judicial legítimo. 
 
De su rectitud justiciera no se han salvado ni los poderes ni las instituciones. Ni la SCJN, 
ni la Procuraduría, ni el IMSS, ni la CNDH, ni nadie. Y además emiten sentencias de 
inhabilitación y servicio comunitario. Es una verdadera cosa de ópera bufa. 
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PEPE GRILLO 
 

Crece el bullying 
 
Un niño de nueve años se ahorcó en su casa, al parecer porque era víctima del bullying 
en su escuela de Tlaltepango, Tlaxcala. 
 
Lamentable, desde luego, pero, ¿y los maestros, los inspectores, los padres que no vieron 
venir la tragedia? 
 
Iván no está en la escuela… y los maestros sí. 
 
Y se dice perseguido 
 
El ex candidato del PAN a gobernar Aguascalientes Martín Orozco, actual funcionario de 
la SEP, dijo ser perseguido político. 
 
Era procesado por tráfico de influencias desde octubre de 2010; libre con fianza, fue 
enviado a un examen de personalidad al que no acudió. 
 
Tampoco firmó cada 15 días de diciembre en el juzgado, como todo procesado… 
 
… y el juez ordenó detenerlo. 
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*MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO 

EL ACOSO ESCOLAR O “BULLYING” NO ES COSA DE NIÑOS 
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Martha Ivette Rivera Alanís 
 
Más que merecido el reconocimiento que ayer recibió la maestra del Jardín de Niños 
―Alfonso Reyes‖, al actuar con valentía y atingencia ante la balacera que se registró el 
pasado viernes, siempre procurando ver por la vida de los menores, pero sobre todo 
porque estos hechos desafortunadamente cotidianos en nuestro país no impacten en la 
formación de los alumnos. Pese a la ola de violencia Martha Ivette dice estar ―muy 
orgullosa de mi México, de mi Nuevo León‖. Mexicanos así hacen falta. 
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